
Nuclei abusivi di Campo di Mare,
matassa ancora tutta da sbrogliare
Consiglio comunale: il voto delle forze di minoranza sull’adozione della variante speciale al PRG

Intanto il sindaco Alessio Pascucci annuncia per giovedì la presentazione
delle grandi novità proprio per la frazione di Marina di CerveteriPrima si è pensato che

era giusto incentivare
l’acquisto di questi
mezzi ecologici, “puli-
ti”, green, con tanto di
aiuti concreti attraver-
so Bonus ufficiali e sta-
tali… ed oggi si pensa
al fatto che in effetti
sono un po’ pericolosi
e si corre e ai ripari.
Come? Mettendo
paletti, molti paletti. I
monopattini elettrici
sfrecciano a destra e
sinistra e si trovano
“parcheggiati” (sic!)
ovunque grazie agli
accordi dei Comuni
con aziende private
che li affittano ad ore
per poi vederli abban-
donati in ogni dove.
Per il loro utilizzo si
sta pensando di offrire
un quadro di regole,
proprio a causa del-
l’esplosione incontrol-
lata nelle città. Al lavo-
ro si è messa dunque la
Commissione trasporti
alla Camera, dove è in
esame una legge ad
hoc che per esempio
introdurrebbe l’obbli-
go del casco, della
maggiore età, e di limi-
ti di velocità (30 km
orari al massimo).
Quindi il divieto ai
minori e c’è chi ipotiz-
za anche l’assicurazio-
ne per poter circolare.

COMMISSIONE TRASPORTI

Monopattini
elettrici vietati
ai minorenni:

allo studio
in Parlamento
nuove regole

di Alberto Sava

In questi anni spesso ci siamo
occupati della complessa questio-
ne Campo di Mare, intrigata
vicenda di edilizia ed urbanistica
accartocciata su stessa da quasi
60 anni. Mattone e sviluppo a
mare: binomio delle buone inten-
zioni, sempre al centro dei pro-
grammi elettorali delle ammini-
strazioni comunali che si sono
succedute nei decenni. Oggi,
sullo sfondo delle amministrative
del 2022, la maggioranza uscente,
sonnacchiosa nell’ultimo lustro,
ricorre ad aggettivi roboanti,
quali ‘storico’ ed ‘olimpionico’,
per annunciare, lanciare ed esal-
tare qualunque cosa. Pascucci,
funambolo della comunicazione,
da quasi venti usa le parole per
dare un’ottima immagine di sé,
mettendo in ombra gli avversari.
Il giochetto gli riesce alla grande,
perché ricorre ad una comunica-
zione calibrata sul cittadino
distratto. Sindaco alla fine del
secondo ed ultimo mandato,
Alessio Pascucci è entrato in poli-
tica da giovanissimo, e dal prossi-
mo maggio sarà un quarantenne
in cerca di collocazione: negli
ultimi venti anni ha fatto politica
con un piglio da ‘statista’ e con il
limite di un’ambizione talmente
smisurata, che dovrà fare una
fatica altrettanto smisurata per
scendere con i piedi sulla terra.

Civitavecchia: arrestato dai Carabinieri della Compagnia uno degli autori, altri 5 denunciati
Avevano organizzato una vera e propria
spedizione punitiva per vendicarsi a loro
volta dell’aggressione subita qualche ora
prima da uno dei membri della banda. A
segnalare l’accaduto alla Centrale
Operativa dei Carabinieri di Civitavecchia
sono stati alcuni vicini di casa della vittima
che, sentendo dei forti rumori dal vicino
appartamento, hanno pensato che vi fosse
una lite in atto. I Carabinieri della Stazione
di Civitavecchia P.le quando hanno poi rag-
giunto l’abitazione hanno scoperto che si

trattava di una aggressione. La porta d’in-
gresso dell’appartamento presentava evi-
denti segni di sfondamento, provocati
molto probabilmente da calci mentre all’in-
terno dell’abitazione i militari hanno soc-
corso una coppia di coniugi, l’uomo presen-
tava ferite ben più visibili rispetto alla
donna. Alla richiesta dei militari su quanto
accaduto, la coppia è apparsa piuttosto eva-
siva, tanto che l’uomo ha rifiutato persino
di farsi medicare dal personale sanitario
fatto intervenire sul posto, nonostante le

evidenti ferite. Alcuni testimoni hanno rac-
contato di aver visto sei uomini, alcuni
addirittura armati di mazze da baseball e
bastoni, scappare dalle scale del condomi-
nio prima dell’arrivo dei Carabinieri. Le
successive indagini hanno permesso di rac-
cogliere un particolare indizio: proprio la
vittima della prima aggressione si era reca-
to in un ospedale della Capitale per farsi
medicare una ferita alla mano.

Etruria Eco Festival 15 arricchisce il suo cartel-
lone con un ospite internazionale. Lunedì 16
agosto sul Lungomare dei Navigatori Etruschi
a Campo di Mare arriva Manu Chao con una
tappa del tour “El Chapulín Solo - Manu Chao
Acústico”. “È per noi un onore poter accoglie-
re all’interno del cartellone di Etruria Eco
Festival, che quest’anno festeggia i suoi primi
15anni di musica e spettacolo, un artista del
calibro di Manu Chao - dichiara Alessio
Pascucci, Sindaco di Cerveteri - con l’occasio-

ne ci tengo a fare un ringraziamento alla
VentiDieci, società produttrice del concerto,
ed in particolar modo al Sindaco di Montalto
di Castro Sergio Caci e al Festival di Vulci con
i quali abbiamo avviato una stretta collabora-
zione”. Il concerto di Campo di Mare di Manu
Chao sostituisce quello che si sarebbe dovuto
tenere lunedì 9 agosto a Vulci. Pertanto tutti
coloro che avevano acquistato i biglietti per lo
spettacolo del 9 agosto, potranno riutilizzarli
per la data di Campo di Mare.

Arriva Manu Chao
Marina di Cerveteri: esordio internazionale per il palcoscenico

allestito sul nuovo lungomare dei Navigatori Etruschi

La Corrado Melone di
Ladispoli “adotta” ben 494
volumi della biblioteca comu-
nale di Ladispoli, inizialmente
destinati al macero. “Desidero
ringraziare profondamente le
impiegate e la direzione della
biblioteca per la loro estrema
gentilezza e collaborazione e
l’amministrazione comunale
per averceli concessi subito
dopo la nostra richiesta”. “I
volumi - ha spiegato il diri-
gente scolastico - al momento
custoditi in scatoloni, saranno
presto disposti in uno spazio,
non utilizzabile come aula,
che diverrà un piccolo centro
di distribuzione oppure (stia-
mo ancora decidendo quale
opzione adottare) saranno
dislocati in vari punti della
scuola, compresa l’aula verde,
per un accesso libero e, perché
no, per un ‘book crossing'”.
“In realtà - ha concluso
Agresti - personalmente sarei
felice anche se qualche ragaz-
zo si innamorasse di qualcuno
di quei testi e lo ‘rubasse’...”

Ladispoli

La Corrado Melone
“adotta” i libri
della Biblioteca

destinati al macero
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Giuseppe Conte è il nuovo Presidente
del MoVimento 5 Stelle. Lo ha deciso
la comunità del Movimento, la grande
famiglia degli iscritti, votando in
67.064 sulla nuova piattaforma. Ecco le
prime parole del nuovo leader:
“Finalmente! L’intenso lavoro di que-
sti ultimi mesi ha dato i suoi frutti e
adesso possiamo partire da una base
solida”.
Ad annunciare il risultato il reggente
Vito Crimi: “I risultati parlano da soli,
e danno l'idea di cosa la comunità del
Movimento 5 stelle ha scelto per il pro-
prio futuro. Gli aventi diritto sono
115.130, di questi hanno votato in
67.064, di questi hanno votato sì
62.242, hanno votato no 4.822. Visto il
risultato e quanto prevede lo statuto,
proclamo eletto primo presidente del
Movimento 5 stelle Giuseppe Conte”.
Poi ancora Conte: “Abbiamo uno sta-
tuto ben articolato, una carta dei prin-
cipi e dei valori che definisce in modo
chiaro il nostro orizzonte ideale e cul-
turale, di cui possiamo essere orgo-
gliosissimi - ha detto Conte durante
una diretta Facebook - La mia indica-
zione a presidente del nuovo corso del
movimento ha avuto il conforto della
stragrande maggioranza dei votanti,
che mi trasmette grande energia e
grande responsabilità. Ce la metterò
tutta per non deludere le aspettative,

per restituire la massima dignità alla
politica, quella che piace a noi, con la p
maiuscola”. 
Conte poi ha annunciato gli “interven-
ti programmatici e i “forum tematici
aperti a tutti i cittadini, e non solo agli
iscritti”: “Da settembre - ha proseguito
- girerò tutta l’Italia e nel giro di alcu-
ni mesi, spero a fine anno, avremo il
più partecipato e articolato program-
ma di governo che sia mai stato elabo-
rato. Avverto grande entusiasmo e
grande voglia di partecipazione - ha
concluso Conte - lavoriamo tutti insie-
me, con la testa e con il cuore per il
bene dell’Italia”.

Le reazioni alla scelta
di leader e Movimento

“Ennesima grande prova di partecipa-
zione, ottimo risultato. Adesso ripartia-
mo più forti di prima con Giuseppe
Conte presidente del MoVimento 5
Stelle”. Così il ministro Luigi Di Maio.
Poi il Presidente della Camera Fico:
“Buon lavoro a Giuseppe Conte! Con la
sua elezione come presidente del
Movimento 5 Stelle oggi prende forma in
modo sempre più significativo il nuovo
corso del Movimento, ancorato alle pro-
prie radici e allo stesso tempo capace di
rigenerarsi e di guardare al futuro. Ci
aspetta un grande lavoro da fare coinvol-

gendo tutta la nostra comunità in manie-
ra sinergica dando ciascuno il proprio
contributo”. Lo scrive Roberto Fico su
Facebook. “Voglio ringraziare Vito Crimi
che in questo anno e mezzo è stato fonda-
mentale. Con spirito di servizio ed enor-
me dedizione ci ha permesso di arrivare
a questo momento di svolta. Adesso
avanti tutti insieme: abbiamo molte pagi-
ne da scrivere ancora per il Movimento e
per il Paese”, conclude Fico. Ed ancora il
ministro Patuanelli: “Una grande parteci-
pazione per eleggere Giuseppe Conte
finalmente leader del MoVimento 5
Stelle. È stato una guida nel corso di due
Governi e sarà la guida per un processo
di maturazione che il nostro MoVimento
sta compiendo con convinzione, passio-
ne politica e visione al 2050”.  Poi la nota
ufficiale del Movimento sull’elezione:
“Giuseppe Conte è il nuovo Presidente
del MoVimento 5 Stelle. Lo ha deciso la
comunità del Movimento, la grande
famiglia degli iscritti, votando in 67.064
sulla nuova piattaforma”. E’ quanto si
legge sulla pagina Facebook del M5S.
“Oggi si apre una fase nuova, è il giorno
della svolta. Il MoVimento si evolve,
cambia, cresce per dare risposte concrete
ai cittadini, senza dimenticare i propri
principi e i propri valori, confermati e
arricchiti nello Statuto approvato con
una maggioranza larghissima due giorni
fa”.
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Giuseppe Conte è il nuovo
Presidente del Movimento 5 Stelle
L’ex Premier: “Lavoriamo tutti insieme per il bene dell’Italia”

Reddito di Cittadinanza,
Giorgia Meloni (FdI):
“Anche Draghi sostiene 
la paghetta di Stato grillina”
“Pazzesco. Anche il Premier
Draghi sostiene la paghetta di
Stato grillina. Una manovra
che non ha in alcun modo
prodotto o incentivato il lavo-
ro, ma puro assistenzialismo.
Oltre ai vari scandali legati a
mafiosi e delinquenti di ogni
tipo finanziati con le tasche
dei cittadini perbene. Alla fac-
cia del famoso cambio di
passo". Lo scrive su Facebook
il presidente di Fratelli d’Italia,
Giorgia Meloni. 

Borgonzoni: “La scomparsa
del M° Carlo Bini lascia
un grande vuoto nel mondo
della musica lirica”
“E’ stato un grandissimo inter-
prete della musica lirica inter-
nazionale. Ha cantato nei più
importanti teatri del mondo
ottenendo memorabili suc-
cessi alla Scala di Milano,
all’Operà di Parigi, alla Fenice
di Venezia, al San Carlo di
Napoli, al Metropolitan di
New York. La sua scomparsa
lascia un grande vuoto nel
mondo della musica”. com-
menta così il sottosegretario
alla Cultura Lucia Borgonzoni
la scomparsa del tenore lirico
Carlo Bini, 84 anni, deceduto
nell'ospedale di Pescia, dove
si trovava ricoverato da
tempo per via di problemi di
cuore.

in Breve

Giornalisti: Finalmente si voterà
Partorite le date delle elezioni dopo il monito del Ministero di Grazia e Giustizia
Fissate le date per le elezioni
dell’Ordine dei Giornalisti. In
prima convocazione per mer-
coledì 13 e giovedì 14 ottobre,
dalle ore 10 alle ore 20, e per
domenica 17 ottobre, dalle ore
10 alle ore 18, in presenza.
Qualora venga raggiunto il
quorum di validità dell’as-
semblea (la metà più uno
degli aventi diritto al voto),
ma i candidati non abbiano
raggiunto la maggioranza dei
voti, avrà luogo la votazione

di ballottaggio mercoledì 20 e
giovedì 21 ottobre, dalle ore
10 alle ore 20, in modalità tele-
matica, e domenica 24 ottobre,
dalle ore 10 alle ore 18, in pre-
senza. Se in prima convoca-
zione l’affluenza al voto
dovesse essere inferiore alla
metà più uno degli aventi
diritto al voto nei rispettivi
elenchi, avrà luogo la votazio-
ne in seconda convocazione
mercoledì 20 e giovedì 21,
dalle ore 10 alle ore 10 in

modalità telematica, e dome-
nica 24 ottobre, dalle ore 10
alle ore 18, in presenza.
Qualora i candidati non rag-
giungano la maggioranza dei
voti nelle votazioni del 20-21
ottobre (online) e del 24 otto-
bre (in presenza) si andrà al
ballottaggio mercoledì 3 e gio-
vedì 4 novembre dalle ore 10
alle ore 20 (in modalità tele-
matica) e domenica 7 novem-
bre dalle ore 10 alle ore 18 (in
presenza). 

Il Gruppo Gino Falleri - Giornalisti 2.0 fa
propria la decisione e il commento di
Stampa Romana su una vicenda che ha dello
“scandaloso” rispetto alla professione gior-
nalistica. “Il Ministero per la Pubblica
Istruzione - informa una nota di Stampa
Romana - ha preannunciato un bando nazio-
nale al cui interno sono previste 7 posizioni
da funzionario per la comunicazione e l’'in-
formazione, incurante della legge del giugno
2000 che obbliga le pubbliche amministra-
zioni a rivolgersi a iscritti all'albo dei giorna-

listi (professionisti o pubblicisti). Per questo
motivo l’Associazione Stampa Romana ha
ritenuto illegittimo l’avviso di bando e ne ha
chiesto l’immediato ritiro diffidando il
Ministero ad adempiere a formalizzazioni e
operazioni di selezione per quanto riguarda
il personale che dovrebbe occuparsi di
comunicazione e informazione, ritenendo
indispensabile un nuovo bando corretto.
Che lo Stato ignori le leggi o le dimentichi in
un momento così pesante per l'occupazione
è un fatto molto grave”. 

Gruppo Gino Falleri-Giornalisti 2.0
sottoscrive la diffida di Stampa Romana
contro il Ministro dell’Istruzione
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La curva in Italia continua a
crescere ma rallenta la corsa.
Secondo il presidente Iss
Brusaferro infatti l’Rt scenderà
a 1,23 (oggi è a 1,56).
L’attenzione deve però restare
alta, avvertono alla Cabina di
regia. La fascia più colpita dal
contagio è quella tra i 10 e i 29
anni. Scattano le regole del
Green pass, obbligatorio nei
ristoranti al chiuso, in pale-
stre, cinema e teatri. “Nella
zona ombreggiata della curva,
dove i dati sono più instabili,
vediamo che c’è un segnale di
lenta ripresa del numero di
nuovi casi Covid. Guardando
ai dati dell'ultima settimana,
vediamo che c'è una crescita in
molte regioni, anche se è un
po’ più limitata rispetto alle
settimane precedenti”, ha evi-
denziato ancora Brusaferro.
“In termini di impatto assi-
stenziale abbiamo una lenta
crescita dei casi. In area medi-
ca abbiamo circa il 4% di occu-
pazione dei letti rispetto al
2,9% della settimana scorsa.
Invece nel caso della terapia
intensiva siamo al 3% rispetto

al 2,2% della settimana scorsa.
Ci sono alcuni casi - spiega
ancora Brusaferro - che stanno
sfiorando il 10%, ma ci sono
valori molto diversi tra di loro
nelle diverse regioni”.
L’indice di trasmissibilità Rt
puntuale dei sintomatici “ci
porta questa settimana a una
stima di 1,56, simile a quella
della settimana scorsa. L’Rt
proiettato una settimana più
avanti” al 27 luglio, “mostra
una previsione di decrescita
intorno a 1,23. L’epidemia, va
ricordato, si espande quando”

questo valore “è sopra l’1.
Abbiamo avuto un picco
importante”, ma 1,23 è un
dato “sempre di crescita”. Per
quanto riguarda l’Rt ospeda-
liero “la stima è a 1,24”, fatta
al 27 luglio, “ed è in decresci-
ta, la scorsa settimana era a
1,46 - aggiunge il presidente
Iss -. Significa comunque che il
numero dei casi cresce anche
se più lentamente. E’ comun-
que una situazione che richie-
de grande attenzione e i com-
portamenti delle persone sono
uno dei fattori decisivi”. E

ancora: “Continua a decresce-
re l’età mediana di chi contrae
l’infezione” che questa setti-
mana è a 27 anni. “L’età
mediana al primo ricovero
rimane piuttosto stabile.
Questa settimana è a 52 anni.
Anche l’età mediana in terapia
intensiva è stabile poco sopra i
60 anni. L’età mediana al
decesso è intorno agli 80 anni,
molto variabile perché fortu-
natamente i decessi sono piut-
tosto limitati in questo
momento”. Per quanto riguar-
da i vaccini, “rimane da segna-
lare che le fasce d’età più alte,
quelle sopra i 60 anni, sebbene
stiano crescendo” in termini di
coperture vaccinali anti covid
“lo fanno molto lentamente.
Abbiamo ancora una percen-
tuale del 16-17% di over 60 che
non hanno fatto neanche la
prima dose” e i non vaccinati
“sopra i 50 anni d’età sono 1
su 4. E sono le persone in que-
ste fasce d’età che, quando
contraggono l’infezione,
hanno un rischio più elevato
di manifestare sintomatologia
complicata”, rileva Brusaferro. 

Secondo il presidente Iss Brusaferro infatti l’Rt scenderà presto a 1,23

Il virus rallenta la sua corsa
L’attenzione deve però restare alta. Le terapie intensive reggono al 3%

Il premier Mario Draghi
incontrando i giornalisti
prima della pausa estiva riba-
disce l’appello alla vaccinazio-
ne. “Le cose per l’economia
italiana vanno bene e si spera
che vadano anche meglio, agli
italiani voglio dire: perché
vadano meglio vaccinatevi e
rispettate le regole“, dice
Draghi a Palazzo Chigi.
“Dobbiamo essere sicuri – ha
poi aggiunto in relazione ai
prossimi impegni dell’esecuti-
vo - di aver fatto di tutto per
evitare che la pandemia si
aggravi. Che poi questo basti o
no, non lo sappiamo. Tutto
quanto viene fatto sulla base
delle evidenze dei dati di oggi.

E se riusciremo a fare tutto il
possibile si pensa che l’econo-
mia vada sempre meglio”.
“Voglio ricordare che un cele-
brato istituto di ricerca aveva

previsto per la metà di luglio
tipo 1700 morti al giorno e ce
ne sono stati 7 o 8. È una situa-
zione fluida noi dobbiamo
essere in ogni istante sicuri di
aver fatto tutto il possibile
sulla base dei dati a nostra
disposizione” aggiunge
Draghi. “L’orizzonte” del
governo “è nelle mani del
Parlamento. Non posso espri-
mere visioni. Sono stato chia-
mato per fare questo, cerco di
farlo al meglio e poi vedremo
– ha sottolineato il premier -. Il
governo vive perché c’è il
Parlamento che lo fa vivere e
perché c’è il Parlamento che
legifera. Non c’è contrapposi-
zione”, aggiunge il presidente
del consiglio. “L’unica cosa
che conta sono i risultati e i
partiti guardano ai risultati
esattamente come faccio io.
Sembra strano, lavorano
anche loro per il bene degli ita-
liani. Non esistono contrappo-
sizioni”.

Il premier Draghi 
fa appello agli italiani:
“Vaccinatevi 
e rispettate le regole”

E’ Luca Silvestrone, Presidente
nazionale di Confederimprese ad
alzare la voce contro la misura del
green pass, che a detta sua rimette
in ginocchio un settore già dura-
mente colpito dai vari lockdown.
Nel suo video messaggio al vetriolo
anche un chiaro attacco alle altre
associazioni di categoria che sem-
brano non volere dire nulla a
riguardo della misura posto in atto
dal governo di larghe intese guida-
to da Mario Draghi: “Dopo un oltre

un anno e mezzo di tribolazione i
ristoratori da oggi dovranno affron-
tare l’ennesimo percorso ad ostaco-
li: l’obbligo di far accedere nelle
strutture al chiuso solo coloro che
sono in possesso di Green Pass”. “È
inutile dire che coloro che non
hanno spazi all’aperto verranno
oltremodo svantaggiati, perché ci
sono interi nuclei familiari che non
hanno i figli ancora vaccinati, grup-
pi al cui interno c’è il non vaccinato,
ecc.ecc. E per questi ristoratori

senza spazi esterni non ci saranno
ristori, indennizzi piccoli o grandi”.
“Prima di arrivare a penalizzare
sempre la stessa categoria - prose-
gue Silvestrone - se proprio voleva
essere una misura coercitiva per
indurre la popolazione a vaccinarsi,
era necessario prevederlo per i tra-
sporti pubblici locali (non solo aerei
e treni), per i dipendenti pubblici
(non solo gli insegnanti), per entra-
re in una struttura pubblica, nelle
banche… ecco, perché le banche

no?”. “L’obbligo paradossalmente è
solo per i clienti ma il ristoratore
stesso nonché i suoi collaboratori,
chef, pizzaiolo, cameriere ecc.e cc.
non devono avere il Green Pass.
L’ennesima pagliacciata ai danni
della solita categoria di tartassati”.

Secondo il presidente nazionale Silvestrone: “Torna a mettere
in ginocchio un settore già duramente colpito dai vari lockdown

Confederimprese: “No al Green Pass”

Il Comitato di valutazione dei rischi per la farmacovigilanza dell’Ema
ha raccomandato di aggiornare le informazioni sul prodotto del vacci-
no Janssen (Johnson & Johnson) contro il Covid-19, per includere la
trombocitopenia immunitaria come reazione avversa, nonché un avver-
timento per avvisare gli operatori sanitari e le persone che assumono il
vaccino di questo possibile effetto collaterale. Lo comunica l’Ema in una
nota. Inoltre, il Comitato ha raccomandato un aggiornamento del piano
di gestione del rischio del vaccino Janssen per riclassificare la “trombo-
citopenia”, attualmente un importante rischio potenziale, come un
importante rischio identificato. La trombocitopenia immunitaria è una
condizione in cui il sistema immunitario attacca e distrugge erronea-
mente le piastrine necessarie per la normale coagulazione del sangue. Il
comitato ha valutato le prove disponibili, compresa la letteratura scien-
tifica e i casi segnalati al database europeo per i sospetti effetti collatera-
li (EudraVigilance), al Vaccine Adverse Event Reporting System negli
Stati Uniti e al database globale sulla sicurezza del titolare dell’autoriz-
zazione all’immissione in commercio.

Vaccino Johnson & Johnson
nuove reazioni avverse
rischi da trombocitopenia
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Purtroppo, nonostante il continuo
impegno da parte dei gruppi di
cybersicurezza nel contrastare le
bande di criminali, gli attacchi ran-
somware di successo che vengono
lanciati in ogni parte del mondo,
fanno ancora notizia. Basti pensare
all’attacco subito dalla Regione Lazio
nella notte tra il 31 luglio e l’1 agosto,
che ha compromesso i sistemi infor-
matici della regione, compreso il por-
tale di registrazione per le vaccina-
zioni COVID-19. Un attacco che ha
portato come risultato, al momento
noto, la cifratura di file nel data cen-
ter regionale, generando problemi
anche sulla rete informatica istituzio-
nale, sul quale stanno investigando
Polizia Postale, Europol e persino
l’FBI. Non sono solo le grandi azien-
de nel mirino: le bande che organiz-
zano attacchi ransomware colpiscono
anche le piccole imprese che potreb-
bero non avere i mezzi adeguati per
difendersi dagli attacchi. Se la nostra
azienda viene colpita, o se vogliamo
essere pronti a ogni evenienza, ecco
cinque misure da adottare per evitare
danni in futuro. 

1. Disporre di backup
Molte aziende colpite da ransomwa-
re scoprono che i loro backup non

sono efficaci o mancano dei dati chia-
ve. Questo è emerso, ad esempio, nel-
l'attacco di Colonial Pipeline, dove il
riscatto è stato pagato subito per
timore di ritardi nel ripristino dei
dati di backup. La beffa è stata che,
dopo il pagamento, l’azienda ha sco-
perto che lo strumento di decrittazio-
ne era così lento che hanno dovuto
ripristinare comunque i dati dai bac-
kup, sostenendo inutilmente il costo
del riscatto. Serve poi ricordare che,
nella concitazione iniziale, bisogna
sempre mantenere fiducia nei nostri
strumenti di archiviazione. Se non
abbiamo una strategia di backup,
suggeriamo di consultare il testo
Backup Basics che può servire come
punto di partenza, così come l’intro-
duzione sui tipi di backup e i cinque
errori da evitare durante il backup.

2. Sapere come ripristinare i backup
Non basta prevedere un sistema di
backup, solo dopo aver effettuato il
ripristino dei file possiamo avere la
certezza che funzioni davvero.
Quando è il momento del crash-cart
nel bel mezzo di un incidente, è già
troppo tardi per mettersi alla ricerca
di cosa rallenta il ripristino del bac-
kup. È quindi opportuno creare più
copie con tecnologie diverse. In que-
sto modo, se una mostra dei proble-
mi, non resteremo comunque blocca-
ti. Questa strategia è utile anche nel
caso in cui si cancellino o sovrascri-
vano accidentalmente i file, ma è fon-
damentale nel disaster recovery. Gli
hard disk sono molto più economici
dei nostri dati critici, quindi non
bisogna aver paura di comprarne

uno in più. 

3. Assicurarsi che i backup funzioni-
no in cloud 
Se è vero che è comodo fare il backup
in cloud, sappiamo che il ripristino
dei dati può essere estremamente
lento, specialmente per i grandi volu-
mi di dati. Un conto è recuperare una
lista di contatti, un altro è il ripristino
di tutti i backup delle unità azienda-
li. Inoltre, gli stessi provider di servi-
zi cloud hanno problemi di sicurezza
e possono essere soggetti a violazio-
ni, quindi occorre verificare quali
siano le loro policy di sicurezza. Per i
dati sensibili, alcune organizzazioni
non ricorrono mai al cloud, proprio
per proteggere i dati dagli attacchi.
Per questo livello di sicurezza, spesso
nemmeno i supporti di backup sono
collegati alla rete e restano conserva-
ti fisicamente presso la sede azienda-
le in modo sicuro. 

4. Essere pronti per il recupero 
Effettuare un'esercitazione di disa-
ster recovery in tutta l’azienda può
essere complicato. Tuttavia, limitan-
do l’esercitazione a una singola divi-
sione potrebbe essere una simulazio-
ne praticabile. Nel farla scopriremo
quasi sicuramente problematiche da

risolvere che potranno essere analiz-
zate con calma e non con la forte
pressione che si presenta nel bel
mezzo di un attacco. Queste esercita-
zioni forniscono importanti informa-
zioni ai vertici delle aziende che pos-
sono intervenire affinché in caso di
attacco non vi siano problemi nel
backup e nel ripristino dei dati. È
possibile evitare i backup secondo il
paradosso di Schrödinger, effettuan-
do test periodici con un ripristino,
idealmente su computer diversi in
modo da poter verificare che i prezio-
si dati aziendali non siano andati
persi. Come già detto, il momento
migliore per testare un backup è
prima che se ne abbia realmente biso-
gno per un'emergenza.

5. Definire un piano strategico 
Pianificare una strategia in caso di un
attacco e di una richiesta di riscatto è
senz’altro opportuno. Per esempio,
ingaggeremo un negoziatore, o
abbiamo un team addestrato per la
verifica delle richieste degli aggresso-
ri? Decisioni come questa sono diffi-
cili da prendere lucidamente nel-
l’emergenza di un attacco attivo,
quindi diventa essenziale delineare
disposizioni operative preventive.

Samuele Zaniboni 

Samuele Zaniboni: “Alcune operazioni fondamentali
da mettere in pratica per evitare un attacco ransomware” 

Attacchi hacker, difendersi è possibile

E’ all’aeroporto di Ciampino un velivolo da
trasporto C-130J della 46^ Brigata Aerea
dell’Aeronautica Militare che ha trasportato
dall’aeroporto di Bari Palese un’ambulanza
con a bordo un neonato in imminente peri-
colo di vita. La richiesta di trasporto sanita-
rio d’urgenza dall’Ospedale “Di Venere” di
Bari all’Ospedale Pediatrico “Bambino
Gesù” di Roma è pervenuta dalla Prefettura
di Bari alla Sala Situazioni di Vertice del
Comando Squadra Aerea. Immediatamente
sono state avviate tutte le procedure neces-
sarie all’attivazione dell’equipaggio della
46^ Brigata Aerea di Pisa in prontezza ope-
rativa per questo genere di missioni. In par-
ticolare, la gestione ed il coordinamento
della missione è stata condotta dalla Sala

operativa del Comando delle Operazioni
Aerospaziali dell’Aeronautica Militare con
sede a Poggio Renatico che ha attivato la
46^ Brigata Aerea, uno dei reparti di volo
dell’Aeronautica Militare che assicura il tra-
sporto di personale e materiale ovunque sia
richiesto. La particolare tipologia di traspor-
to necessitava di un vettore di grandi
dimensioni, e per questo è stato individuato
il C-130J, in grado di trasportare al proprio
interno un’ambulanza con a bordo il picco-
lo paziente. Ad assistere il neonato durante
tutto il volo di trasferimento un’equipe di
personale sanitario specializzato. Una volta
che il velivolo militare è atterrato a
Ciampino, l’ambulanza è sbarcata ed ha
proseguito la sua corsa verso l’Ospedale

Pediatrico Bambino Gesù di Roma.
Equipaggi e velivoli da trasporto
dell'Aeronautica Militare sono pronti gior-
no e notte, 365 giorni all'anno, 24 ore su 24
per assicurare, laddove richiesto e ritenuto
necessario per motivi di urgenza, il traspor-
to sanitario di persone in imminente perico-
lo di vita, trasporto organi o equipe medi-
che come in questa occasione. Sono centina-
ia ogni anno le ore di volo effettuate per
questo genere di interventi dagli aerei del
31° Stormo di Ciampino, del 14° Stormo di
Pratica di Mare e della 46ª Brigata Aerea di
Pisa. Per questo genere di missioni di soc-
corso, ove ci siano particolari necessità ope-
rative, vengono impiegati anche gli elicotte-
ri del 15° Stormo.

Aeronautica Militare: ambulanza in volo da Bari 
a Roma per un neonato in imminente pericolo di vita 

“Sono io la porta da cui sono entrati. Credevo di averla chiusa
bene a chiave e invece... Un tecnico Ced lunedì ha smontato il
computer e l’ha portato via. E io non riesco ancora a capire come
sia potuto succedere. E perché proprio a me”. E’ quanto ha detto,
al Corriere della Sera, il dipendente della Regione Lazio, della
sede di Frosinone, dal cui pc gli hacker hanno criptato i dati del
Ced.  L’hackeraggio potrebbe essere stato favorito dalla visita a
siti pornografici? “E’ pazzesco, ma resto tranquillo: la Polizia
postale può ricostruire tutto”, ha replicato il dipendente.  E' pos-
sibile che le password siano state vendute? “Nemmeno per un
milione di bitcoin”. 

Hackeraggio Lazio,
dipendente: “Non riesco
ancora a capire come 
sia potuto succedere" 

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv
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“Ennesimo gravissimo inci-
dente in servizio, stavolta
per un collega del commissa-
riato Primavalle, a Roma,
che ha subito la frattura di
una vertebra cervicale.
Annichilisce dover vedere
quanto esposti e impossibili-
tati a difendersi adeguata-
mente siano i poliziotti in
tutta Italia. E’ particolarmen-
te sconfortante che burocra-
zia e ritardi di ogni genere ci
vedano ancora all’anno zero
in termini di mezzi per
rispondere alle violenze.
Eppure se un agente che
viene aggredito mette mano
alla pistola d’ordinanza suc-
cede un finimondo. Il siste-
ma, molto in sintesi, conside-
ra il personale in divisa
sacrificabile”. Così Valter
Mazzetti, Segretario genera-
le Fsp Polizia, dopo che nella
notte, a Roma, un poliziotto
è rimasto gravemente ferito
dopo essere intervenuto
insieme a un collega per

sedare una rissa. Gli agenti
sono giunti in via Mattia
Battistini dove si sono trova-
ti di fronte un 43enne, già
noto alle forze dell’ordine,
apparentemente in stato di
alterazione, che ha iniziato a
dare in escandescenze. Sputi,

insulti e una resistenza
alquanto violenta, e alla fine,
dopo aver ammanettato l’uo-
mo, per i due agenti sono
state necessarie le cure dei
sanitari giunti con il 118.
Uno dei due è stato portato
all’ospedale Sant’Eugenio

dove gli è stata riscontrata la
frattura della settima verte-
bra cervicale; 40 i giorni di
prognosi. Giudicato guaribi-
le in 7 giorni, invece, il colle-
ga. Il 43enne è accusato di
resistenza, minaccia e vio-
lenza a pubblico ufficiale.
“Accuse troppo blande –
incalza Mazzetti -, dalle
quali troppo spesso, oltretut-
to, gli accusati escono quasi
totalmente indenni senza
scontare un giorno di pena.
Il collega, invece, ne avrà per
molto tempo di più e solo
per aver fatto il proprio
dovere. Non ci stancheremo
mai di ricordare che, solo per
i controlli sulle strade, ogni
anno finiscono in ospedale
oltre 2600 operatori in divi-
sa, uno ogni tre ore e mezza.
Ma i feriti fra le forze dell’or-
dine sono molti di più, e non
mancano, purtroppo, i morti.
Eppure ancora siamo qui a
doverlo ricordare a chi non
dovrebbe dormirci la notte”.

Vertebra fratturata all’agente
dopo una violenta rissa in carcere
Insorge Fsp Polizia: “Impossibile difendersi, sono considerati sacrificabili”

Il Coordinatore nazionale della Polizia Locale e Segretario generale
di Roma e Rieti della Cisl funziona pubblica, Giancarlo Cosentino, ha
inviato oggi al Prefetto di Rieti, e al Sindaco, la comunicazione for-
male di attivazione dello stato di agitazione del personale della
Polizia Locale reatina, chiedendo di espletare il tentativo di concilia-
zione tra le parti in Prefettura. Il motivo dell’agitazione del persona-
le è dovuto all’improvviso ordine di servizio emanato in questi gior-
ni da parte del Comandante della Polizia Locale - senza preavviso
alcuno, e senza alcuna comunicazione ai sindacati - con cui è stato
modificato unilateralmente l’orario di servizio di diversi agenti e
ufficiali nelle giornate di sabato e domenica, istituendo i turni fino
all’una di notte la domenica e fino alle 5 del mattino di sabato, impie-
gando il personale in controlli di ordine pubblico. “Gli ufficiali e gli
agenti del Comando di Rieti - afferma Giancarlo Cosentino - pur
estremamente sotto organico (sono un terzo di quanti dovrebbero
essere) non si sono mai sottratti né al loro dovere, né a fare ben di più
di quanto sia dovuto, e da oltre un anno e mezzo hanno lavorato e
stanno lavorando durante l’emergenza Covid19 in condizioni estre-
me, mettendo a rischio la loro stessa salute. Mai, né i dipendenti nè
il sindacato si sono sottratti al confronto. Abbiamo sempre fatto la
nostra parte per far fronte all’emergenza e nessuno si è tirato indie-
tro quando è stato chiamato ad effettuare servizi anche fino a mezza-
notte, sebbene il contratto vigente a Rieti preveda che il servizio ter-
mini alle 21. Ora però, nonostante non siano stati ancora erogate ai
dipendenti le indennità di ordine pubblico per i servizi svolti, nono-
stante siano oltre tre anni che non vengono effettuati i corsi di aggior-
namento sull’uso delle armi e dei dispositivi di protezione e nono-
stante non ci siano state le necessarie assunzioni per riportare ad un
numero sufficiente un corpo ormai ridotto ai minimi termini, di
punto in bianco si modifica unilateralmente l’orario di lavoro nei fine
settimana, e si dispone di utilizzare la Polizia Locale per i servizi di
ordine pubblico notturni”. “E’ del tutto evidente - prosegue
Cosentino - che oltre a non aver tenuto conto del contratto naziona-
le di lavoro, che prevede un confronto preventivo per l’estensione
dell’orario di lavoro, il fatto più grave sia un altro: ossia che il tutto
sia stato disposto senza alcuna informazione per i lavoratori. Non
sappiamo se c’è la necessaria e preventiva disposizione del Questore,
unica autorità che può disporre l’impiego di personale su attività di
ordine pubblico (e nel caso di specie nella veste di ausiliari) e, nel
caso, se sia previsto l’impiego della polizia locale. Inoltre, si impiega-
no gli operatori nelle ore notturne senza considerare che, con un per-
sonale ridotto all’osso, così facendo non si riuscirebbero a garantire i
servizi diurni di polizia stradale e polizia amministrativa, quelli sì
servizi specifici della Polizia Locale, lasciando a se stesso il territo-
rio”. “Ribadiamo al Sindaco ed al Comandante della Polizia Locale
la nostra richiesta di revocare questi ordini di servizio, e di sedersi ad
un tavolo di confronto, per il quale siamo disponibili in qualsiasi
giorno. Di fronte ad esigenze e servizi da garantire alla cittadinanza,
il personale della Polizia Locale di Rieti non si è mai sottratto, e mai
si sottrarrà, ma ciò deve avvenire nel rispetto delle normative con-
trattuali, e nella piena tutela della sicurezza e della salute dei lavora-
tori. In caso contrario, siamo pronti ad attivare ogni forma di prote-
sta, prevista dalla legge”, conclude Cosentino.

La Cisl Fp proclama lo stato d’agitazione
e chiede l’intervento del Prefetto
Polizia locale di Rieti:
carenza di personale
e modifica unilaterale
dell’orario di lavoro

Aeroporti di Roma informa
che è tornata operativa l’area
check-in del Terminal 1 del-
l’aeroporto di Fiumicino,
chiusa dal 17 marzo 2020 a
causa dell’emergenza Covid-
19. Nonostante i volumi di
traffico a Fiumicino rimanga-
no ancora molto distanti dalla
normalità (a luglio i flussi
sono stati pari a circa il 30%
dei livelli pre-Covid, con pic-
chi di circa 60mila passeggeri
contro i 154mila di 2 anni fa),
Adr ha pianificato la riapertu-
ra della hall check-in del
Terminal 1 in una logica di
massimizzazione dei livelli di
servizio e di sicurezza.
All’interno del Terminal 1
verranno effettuate le opera-
zioni di accettazione per
Aegean Airlines, Air Malta,
Albastar, Eurowings, Ryanair
e Vueling Airlines, mentre le
attività di riconsegna bagagli
di questi vettori continueran-
no ed essere effettuate al
Terminal 3. Restano disponi-
bili al Terminal 3 tutte le atti-
vità di test Covid e di sommi-
nistrazione vaccini Vax & Go.
L’area check-in del Terminal
1 riapre al traffico in una con-
figurazione del tutto rinnova-
ta (zona di circolazione e di
accodamento pre controlli
sicurezza rispettivamente
aumentate del 13% ed oltre il

360% rispetto a com’era
prima il Terminal 1).
L’incremento dell’area di cir-
colazione, in sinergia con la
riapertura dei 124 banchi
check-in del Terminal 1, per-
mette di ospitare ulteriori 17
mila passeggeri in partenza
nelle condizioni di distanzia-
mento sociale attualmente in
vigore. Questi interventi rap-
presentano il primo passo di
un vasto programma di inve-
stimenti in corso che riguarda
l’ampliamento del Terminal 1
e la realizzazione di una
nuova area di imbarco, opera-
tiva entro la prossima estate,
che sarà all’avanguardia in
Europa e renderà ancora più
efficiente, confortevole, sicuro
e sostenibile il “Leonardo da
Vinci”. 

Aeroporti di Roma,
tornata operativa l’area
check-in del Terminal 1
di Fiumicino

“Il diritto di essere mamma
appartiene a tutte le donne.
Ho vissuto sulla mia pelle le
difficoltà di chi, ingiusta-
mente, non è riuscito a rag-
giungere l'obiettivo tanto
desiderato di diventare
genitore. Personalmente
posso dire di avere molti
amici che, per problemi di
varia natura, anche econo-
mici, non sono riusciti a
creare una propria famiglia.
In queste settimane abbia-
mo lavorato molto per pro-
vare a portare soluzioni
concrete a difesa del diritto
alla genitorialità. In tal
senso, attraverso un nostro
emendamento alla Proposta
di legge regionale n. 294,
approvata in questi giorni
in Consiglio regionale,
abbiamo ottenuto l'istituzio-
ne del “Fondo regionale per
il sostegno alle coppie per le
spese legate alla PMA”.
Risorse per aiutare le coppie
con problemi di infertilità o
sterilità che vogliono acce-
dere alle tecniche di ultima
generazione di procreazio-
ne medicalmente assistita.
Al momento per questo
fondo, aggiuntivo alle
somme messe a disposizio-
ne dal Governo, è prevista
una autorizzazione di spesa
di 750mila euro a copertura

del triennio 2021-2023
(150mila euro per il 2021, e
300mila euro per le annuali-
tà 2022 e 2023). L'impegno
nei prossimi anni, però, è
quello di destinarvi risorse
in relazione al numero di
domande ammesse presen-
tate dai cittadini, dunque
anche maggiori rispetto a
quelle attualmente stanzia-
te. Ringrazio il Consigliere
Pino Simeone, Presidente
del Gruppo Consiliare
Forza Italia, e primo firma-
tario dell'emendamento,
con cui ho lavorato intensa-
mente in queste settimane.”
Sono le parole di Fabio
Capolei, Consigliere
Regionale del Lazio e
Vicepresidente commissio-
ne Sanità.

Maternità, Capolei:“Aiuto
economico alle coppie che
accedono a procreazione
medicalmente assistita” 
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È stato approvato dalla Giunta
Regionale del Lazio, con una
delibera proposta
dall’Assessore allo Sviluppo
Economico, Commercio e
Artigianato, Università, Ricerca,
Start-up e Innovazione, Paolo
Orneli, di concerto con
l’Assessore al Lavoro e nuovi
diritti, Formazione, Scuola e
Diritto allo studio universitario,
Politiche per la ricostruzione,
Claudio Di Berardino, il
Protocollo di intesa tra la
Regione Lazio e Power4Future,
società del Gruppo Fincantieri.
L’intesa, che ora dovrà essere
siglata dalle parti, prevede l’in-
sediamento, con il sostegno
della Regione, di Power4Future
nel Polo della Logistica del
Consorzio per lo Sviluppo
Industriale del Lazio
Meridionale (Cosilam) di
Piedimonte San Germano (FR)
con l’avvio di un sito industriale
destinato a produrre batterie al
litio per la mobilità sostenibile,
in special modo di veicoli di
grandi dimensioni, come gli
autobus elettrici, e dei relativi
dispositivi di controllo e sistemi
ausiliari. Previste anche collabo-
razioni con il mondo universita-
rio e della scuola. “Con questo
protocollo – ha detto il presiden-
te della Regione Lazio, Nicola
Zingaretti – vogliamo accompa-
gnare la transizione del settore
dell’automotive del Lazio verso
l’elettrico e la mobilità sostenibi-

le. Questa intesa è un importan-
te tassello della strategia di azio-
ne della Regione, enunciata
nella recente delibera “Invest in
Lazio” e mirata ad attrarre inve-
stimenti industriali ad alta
intensità tecnologica.
Lavoriamo per un Lazio più
Green e che guardi con fiducia
al futuro grazie a uno sviluppo
equilibrato dei territori”, ha con-
cluso. Nell’accordo,
Power4Future, che sta già pro-
cedendo all’acquisto del sito
produttivo dal Cosilam, si impe-
gna a presentare al Ministero
per lo Sviluppo Economico
un’istanza di Contratto di
Sviluppo nella quale saranno
previste, a termine, per il sito
produttivo almeno 45 assunzio-
ni; risorse umane che dovranno
essere preferibilmente residenti
o domiciliate nella Regione
Lazio. È previsto anche che la

società stipuli con lo stesso
Cosilam una convenzione per la
realizzazione di un progetto di
rete e di filiera in ambito auto-
motive elettrico, attivi un parte-
nariato con l’ITS Meccatronico
del Lazio di Pontecorvo per
almeno un biennio e sigli una
Convenzione Quadro diretta
con l’Università di Cassino e del
Lazio Meridionale che preveda
il finanziamento o co-finanzia-
mento di attività di ricerca, dot-
torati industriali, assegni di
ricerca, ricercatori a tempo
determinato, per lo sviluppo di
nuove tecnologie. Il totale degli
investimenti di Power4Future
che saranno oggetto del
Contratto di Sviluppo ammonta
a più di 20 milioni di euro.  Dal
canto suo la Regione Lazio – per
la quale l’intesa costituisce parte
di una più ampia ipotesi di col-
laborazione strategica con il

Gruppo Fincantieri, la cui defi-
nizione sarà finalizzata nelle
prossime settimane – si impe-
gna a sostenere la candidatura
di Power4Future per un
Contratto di Sviluppo, anche
con la disponibilità a partecipar-
ne al cofinanziamento e a favori-
re e sostenere l’insediamento
dell’azienda nel sito produttivo
di Piedimonte San Germano
anche attuando le possibili
misure straordinarie di semplifi-
cazione delle procedure autoriz-
zative necessarie. “Questa intesa
è fondamentale per le prospetti-
ve di sviluppo della Regione –
hanno dichiarato gli assessori
Orneli e Di Berardino – Si inseri-
sce in pieno nel quadro della
nostra Smart Specialization
Strategy, della quale coinvolge
settori importanti come
l’Automotive e la Green
Economy. Costituisce inoltre il
primo elemento concreto di
un’importante relazione strate-
gica con Fincantieri e porterà al
radicamento nel territorio cassi-
nate di un impianto produttivo
innovativo e ad alta intensità
tecnologica, oltre a lavoro di
qualità, grazie anche alle colla-
borazioni di rete che nasceranno
con il mondo della formazione
scolastica e universitaria. Sono
azioni come questa a dare con-
cretezza a strategie come quella
di “Invest in Lazio” e che comin-
ciano a dare forma al Lazio di
domani”, hanno concluso.

Pover4Future (Fincantieri) e il Lazio
insieme per lo sviluppo sostenibile
Verso la realizzazione di un sito industriale per produrre batterie al litio

“L’emendamento all’assestamen-
to di bilancio, approvato con 24
voti favorevoli dall’Assemblea
Capitolina, per risorse pari a
500mila euro per i concessionari
degli impianti sportivi comunali,
come già accaduto in alcune
grandi città italiane. Oggi la deli-
bera che sblocca le misure di sostegno anche per le associazioni con-
cessionarie dello sport nelle palestre scolastiche. Un lavoro che ci ha
visti impegnati, come gruppo Roma Torna Roma, insieme ai colle-
ghi del Partito Democratico, a reperire risorse in bilancio e portare a
casa una delibera attesa da tempo, scritta insieme ai colleghi Pelonzi
e Corsetti, che prevede in totale 1,242 mln di euro a sostegno delle
associazioni e dei club sportivi nel pagamento dei canoni di affitto,
quale ristoro per i periodi di chiusura dovuti al lockdown. Con i col-
leghi abbiamo creduto e sostenuto questa misura, necessaria a soste-
nere la rete dei concessionari degli impianti sportivi nei territori,
dopo questi mesi di prolungate chiusure e ripartenze difficili. Roma
non può rinunciare al suo patrimonio di sport diffuso, ai suoi centri
di aggregazione e disciplina sportiva per giovani e meno giovani.
Era una misura attesa da tempo, siamo riusciti a blindarla nella
manovra di bilancio e ad approvarla negli ultimi giorni di consilia-
tura, sicuri che sarà un tassello della ripartenza con la nuova ammi-
nistrazione, che vedrà lo Sport protagonista nella nostra città.
Ringrazio per il loro lavoro gli uffici e per il dialogo i colleghi di
maggioranza”. Così la capogruppo in Campidoglio della Lista
Civica Roma Torna Roma, Svetlana Celli. 

Celli (Roma X Roma):
“Disco verde ai ristori
per gli impianti
sportivi comunali”

“Esprimiamo solidarietà e vicinanza agli
autisti di Atac assunti a tempo determi-
nato e non stabilizzati. Sosteniamo la loro
lotta che è anche quella per la sopravvi-
venza dell’azienda capitolina. Saremo
con loro domani pomeriggio alle 15 in
Piazza del Campidoglio. Con il licenzia-
mento di 200 conducenti l’Atac non è in
grado di assicurare i chilometri da per-

correre, previsti dal Contratto di Servizio.
Non stabilizzare questi lavoratori è una
decisione autolesionista e significa acuire
le criticità dell’azienda e fornire un servi-
zio di mobilità estremamente insufficien-
te per Roma. La giunta Raggi si prende
con questa decisione la responsabilità di
portare al fallimento la più grande azien-
da di trasporto pubblico d’Europa”. Così

in una nota la consigliera del PD capitoli-
no Ilaria Piccolo e il capogruppo dem
Giulio Pelonzi. “Senza autisti i bus resta-
no fermi e i cittadini a piedi. Si rispettino
gli accordi sindacali presi e si proceda
nella stabilizzazione dei 200 conducenti
solo così si può mettere in sicurezza
l’azienda di trasporto pubblico della capi-
tale”, concludono dal Pd. 

La solidarietà del Pd ai 200 autisti Ata assunti a tempo e non stabilizzati Palamara in campo a Roma
con una Lista tutta sua per
le suppletive alla Camera
Luca Palamara si candida
alle elezioni suppletive della
Camera nel collegio di Roma
Primavalle. Lo ha annuncia-
to l’ex pm in una conferenza
stampa nella sede del Partito
Radicale. “Senza coinvolge-
re gli altri ma come cittadino
libero decido di candidarmi
per dare più forza al mio
racconto, per raccontare di
più come hanno funzionato i
meccanismi interni alla
magistratura, per incorag-
giare un cambiamento reale e dare più forza alla battaglia del
referendum che oggi firmo con l’eccezione di quello della
responsabilità diretta del magistrato perché il mio racconto è
per i magistrati non contro”, ha spiegato. Palamara ha pre-
sentato il suo simbolo (fondo bianco con simbolo della giusti-
zia grigio e un cancelletto con i colori della bandiera italiana
e la scritta Palamara): “Presento il mio simbolo come cittadi-
no parlando e rappresentando le istanze del popolo e dei cit-
tadini e confrontandomi con un territorio, quello di Roma
Primavalle, che rievoca i miei primi passi di giovane ragazzo
a livello sportivo e ripartire dal basso per rispondere alle
istanze della collettività”. “Non mi piace essere definito un ex
– ha sottolineato Palamara – sono un cittadino che vuole
esprimere le proprie opinioni. Non ho preclusioni verso nes-
suno, né per la destra né per la sinistra.



Sono oltre 30mila le tonnellate
di rifiuti ingombranti, elettrici,
elettronici e particolari conse-
gnate dai romani ai Centri di
Raccolta Ama tra gennaio e giu-
gno, 10mila in più rispetto allo
stesso periodo dello scorso
anno. Nel corso del primo seme-
stre 2021, queste strutture
attrezzate, rimaste sempre a
disposizione dei cittadini per
disfarsi agevolmente e gratuita-
mente di quei materiali che non
devono e non possono assoluta-
mente essere gettati nei casso-
netti stradali, hanno visto un’af-
fluenza record registrando
quasi 507mila accessi. Lo comu-
nica Ama in una nota.  Tra i
rifiuti maggiormente consegnati
spiccano i “tradizionali” ingom-

branti (scaffali, materassi, diva-
ni, reti, ecc.) con 9500 tonnellate,
gli inerti (calcinacci e scarti
edili) con 7500 tonnellate e il
legno (mobilio e altro) con 6700
tonnellate. Come sempre, poi,
una parte considerevole dei
materiali conferiti è costituita
dai Raee (rifiuti da apparecchia-
ture elettriche ed elettroniche)
che, per quanto riguarda il
semestre in oggetto, ammonta-
no complessivamente a 3800
tonnellate: 700 tonnellate di fri-
goriferi, condizionatori e conge-

latori, 1200 tonnellate di lavatri-
ci e lavastoviglie, 700 tonnellate
di monitor e tv, 1150 tonnellate
di computer, stampanti, telefo-
nini e tablet. Sono state poi rac-

colte anche 1300 tonnellate di
sfalci e potature, 860 tonnellate
di metallo, 220 tonnellate di bat-
terie e pile esauste, 220 tonnella-
te di cartone, 100 tonnellate di
oli vegetali e minerali e 200 ton-
nellate di contenitori con resi-
dui di vernici e solventi.  Ama
ricorda infine che per smaltire
correttamente i materiali
ingombranti i cittadini possono
ricorrere anche al servizio
“RiciclaCasa” per il ritiro a
domicilio. Il servizio prevede il
prelievo al piano stradale per i 

materiali fino a 2 metri cubi di
volume e viene fornito dal lune-
dì al sabato su appuntamento,
tramite il ChiamaRoma 060606 o
collegandosi sul sito web
www.amaroma.it. Al momento
della prenotazione, viene richie-
sto il codice utente riportato in
alto a destra nella bolletta della
tariffa rifiuti. Grazie ad un’im-
portante novità, recentemente
introdotta al momento di preno-
tare il servizio sul sito web, ora
è possibile anche selezionare in
autonomia i materiali da conse-
gnare, oltre che scegliere giorno
e orario del ritiro. Tutte le infor-
mazioni sul corretto conferi-
mento dei rifiuti ingombranti
sono disponibili sul sito web
dell’azienda. 

Istituzione Garante degli
Anziani, Gasparri-De Vito (FI):
“Grande soddisfazione per
l’approvazione della proposta”

Lega: “Assurdo che Roma
non abbia impianti sportivi
al chiuso per grandi eventi”

“L’appello delle società Stella
Azzurra Basketball
Accademy, Roma Volley
Club Femminile e Eurobasket
Roma, non deve cadere nel
vuoto. Sono anni che impor-
tanti società sportive romane
manifestano la loro preoccu-
pazione sulla mancanza di un
impianto sportivo a Roma
idoneo ad ospitare lo sport al

chiuso di primo livello". Lo
dichiara in una nota Fabrizio
Santori, dirigente regionale
della Lega. “Non c’è una pro-
grammazione futura da parte
del Campidoglio su come
dare risposte non solo ad
alcune fra le più importanti e
preziose realtà cittadine ma a
tutto il mondo dello sport e
l'indotto che esso trascina

dietro di sé. Senza dimentica-
re che con la chiusura del
Palatiziano dal 2018 tutti i
grandi eventi internazionali
di Karate, Danza, Ginnastica,
Pugilato, Sollevamento pesi e
tanto altro sono emigrate a
Rimini con una perdita eco-
nomica per la città di Roma
incalcolabile”. “Fermo
restando l'impossibilità di

utilizzare del Palazzo dello
Sport dell’Eur per via degli
alti costi di utilizzo e la pre-
senza di altri eventi program-
mati che non consentono di
svolgere iniziative continua-
tive e campionati lunghi una
stagione, è inaccettabile ad
esempio che Eurobasket, nata
e cresciuta alla Montagnola,
svolga il suo campionato di
A2 a Ferentino, a Frosinone
poi a Latina perchè il
Palatiziano a Roma è chiuso
dal 2018 lasciato marcire al
degrado insieme allo stadio
Flaminio”. “Un palazzetto
dello Sport, quello di Viale
Tiziano, che è oggetto di un
bando di ristrutturazione da
3 milioni di euro ma ancora
non sono partiti i lavori pro-
messi dalla giunta Raggi nel
2019 e ad oggi non sembra ci
siano stanziati dei fondi in
bilancio e manca tutto il
piano gestionale mentre la
prossima stagione di basket e
volley è alle porte.
Dall'amministrazione nessun
segnale concreto”, conclude
Santori.

“Esprimiamo grande soddisfazione per il fatto che l’assemblea capi-
tolina -a breve distanza dalla prima giornata mondiale degli anzia-
ni voluta da papa Francesco per riportare i più fragili al centro del
rapporto interpersonale- ha approvato unanimemente la delibera
che istituisce la figura del Garante capitolino dei diritti degli anzia-
ni. Infatti, in una società che vede aumentare l’età media della popo-
lazione, c’è più che mai bisogno di una figura che faccia da suppor-
to all'Amministrazione, tutelando i diritti di una fascia fragile e
numerosa di persone, garantendo la concreta applicazione del prin-
cipio dell’invecchiamento attivo al fine di garantire una sempre
migliore qualità della vita”. Lo affermano il coordinatore romano di
Forza Italia Maurizio Gasparri ed il Presidente dell'Assemblea
Capitolina e Capogruppo Marcello De Vito. “L’importanza che un
anziano possa mantenere la propria autonomia, che si senta motiva-
to e indispensabile per quanti lo amano e per la società in cui vive
dipende molto da quanto l’ambiente circostante sia in grado di favo-
rire motivazioni e comportamenti della terza età e da quanto un ter-
ritorio si dimostri capace di offrire le occasioni per contrastare gli
stereotipi negativi che spesso accompagnano la vecchiaia”, prose-
guono. “L’anziano - sottolineano - è portatore prezioso di quel-
l'esperienza che in una società dell'apparire spesso viene accantona-
ta come non necessaria. Invece è una ricchezza portentosa fatta di
cultura, di professionalità, di memoria. E senza memoria, come pure
senza radici, una società non è in grado di costruire il proprio pre-
sente”. “Una Delibera, quella appena approvata dall’Aula Giulio
Cesare, che vuole garantire una vita sociale inclusiva, che non tra-
scuri gli anziani ma che, al contrario, li faccia sentire parte importan-
te della città. Vogliamo che Roma faciliti e favorisca l’incontro tra
generazioni diverse, trasformando in risorsa importante l’esperien-
za dei nostri nonni: solo in questo modo saremo in grado di restitui-
re alla terza età il ruolo prezioso che gli spetta all'interno delle socie-
tà”, concludono Gasparri e De Vito. 

Ingombranti e non solo, il bilancio di Ama
“Tra gennaio e giugno raccolte oltre 30mila tonnellate di rifiuti”
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Per tutta la giornata di giovedì, i Carabinieri
della Compagnia Roma Centro hanno messo
in atto un’attività di controllo in tutta l’area
esterna allo scalo ferroviario Termini e nella
vicina piazza Indipendenza, finalizzato al
contrasto di ogni tipo di illegalità, di degrado
e di abusivismo commerciale. Nello specifico
i Carabinieri della Stazione Roma Macao,
unitamente ai colleghi del Nucleo Scalo
Termini hanno passato al setaccio l’area di
via Marsala e vie limitrofe dove hanno con-
trollato e identificato ben 185 persone.  Di
queste, 8 sono state denunciate a piede libero
e altre 13 sanzionate, in violazione del divie-
to di stazionamento nei pressi di scali ferro-
viari, con richiesta di daspo urbano, mentre 5
attività ricettive sono state sanzionate. Le 8
persone denunciate dai Carabinieri sono già

note alle forze dell’ordine. Di queste, 2 roma-
ni e un cittadino del Pakistan, sono stati “piz-
zicati” nuovamente dai militari e denunciati
perché sorpresi nei pressi dello scalo ferro-
viario, in violazione della misura del Dacur, a
cui erano già sottoposti. Invece, un 38enne di
Napoli, è stato riconosciuto e fermato perché
già sottoposto alla misura del foglio di via
obbligatorio con divieto ritorno nel comune
di Roma. Un cittadino Bulgaro di 26 anni e
una cittadina della Romania di 36, sono stati
invece denunciati a piede libero perché sor-
presi a molestare i viaggiatori, con richieste
di elemosina o cercando con insistenza di
offrire la loro assistenza, nei pressi dei distri-
butori automatici di biglietti. I militari hanno
sorpreso e denunciato per truffa ai danni di
viaggiatori, una cittadina romena di 20 anni,

già destinataria di foglio di via obbligatorio
di due anni dal comune di Roma, sorpresa
mentre cercava di sostituire il biglietto ad un
viaggiatore con il suo già obliterato e modifi-
cato ad-hoc. Infine un cittadino della Tunisia
di 45 anni, è stato denunciato perché trovato
in possesso di oggetti atti ad offendere. Delle
attività ricettive controllate nei pressi di via
Milazzo, 5 sono state oggetto di sanzioni
amministrative da parte dei Carabinieri.
Sono state rilevate irregolarità per la manca-
ta esposizione dei percorsi antincendio e
degli estintori, del listino prezzi praticato e
dell’aumento non autorizzato e permanente
del numero dei posti letto. In particolare è
stata disposta la chiusura immediata di
un’affittacamere privo di alcuna autorizza-
zione.

Roma Termini e degrado nell’area dello scalo
Denunce, ‘Daspo’ e sanzioni dei Carabinieri agli esercizi commerciali

I Carabinieri della Compagnia Roma Centro e del Comando Piazza
Venezia hanno attuato una massiccia attività di controllo all’interno delle
aree turistiche adiacenti il parco archeologico del Colosseo. Il bilancio
delle attività è di 9 persone sanzionate amministrativamente. I Carabinieri,
al termine di un servizio di osservazione, hanno notato i 9 soggetti, di
varie nazionalità, mentre esercitavano nelle aree limitrofe all’anfiteatro
Flavio, senza alcun titolo, attività di promozione turistica e intermediazio-
ne per la vendita di biglietti di ingresso al Colosseo, preventivamente
acquistati online, più noti come “saltafila”, in violazione del regolamento
urbano di Roma Capitale. I nove promoter irregolari, sono stati sanziona-
ti per complessivi 4.500 euro e contestualmente gli è stata applicata
anche la sanzione per la violazione del divieto di stazionamento, con ordi-
ne di allontanamento dall’area del Colosseo per 48 ore, più noto come
daspo urbano. Inoltre, i militari hanno anche sequestrato 5 badge plastifi-
cati da “tour operator”, 2 blocchetti di ricevute intestati ad una agenzia
turistica, 15 biglietti d’ ingresso per il Colosseo e un dispositivo “POS” per
i pagamenti elettronici, con 15 scontrini attestanti l’avvenuto pagamento.

Controlli anti abusivismo e anti
degrado al Colosseo. Denunciati
con il Daspo nove ‘saltafila’



La Multiservizi Caerite
comunica che è online il
consueto report delle atti-
vità mensili svolte sul
verde pubblico e l'illumi-
nazione. Il report, così
come l'agenda settimanale
che contiene il programma
degli interventi, è uno
strumento che consente di conoscere nel
dettaglio il numero di interventi, la tipologia
e le ore lavorate in ciascuna frazione del
comune di Cerveteri dal personale specializ-
zato di Multiservizi. Il report del verde pub-
blico del mese di luglio conta 188 interventi
relativi al taglio erba, raccolta rifiuti, pulizia

spiagge, taglio erba su cigli e
marciapiedi. Le zone più inte-
ressate dagli interventi sono
state Cerveteri e Cerenova
(35,6%)  mentre il totale delle
ore lavorate è stato di 1.491.
Per quanto riguarda il report
relativo all'attività sull'illumi-
nazione pubblica il totale

degli interventi è di 113, distribuiti tra
manutenzione ordinaria, interventi pro-
grammati e guasti, cimiteri comunali. Il 50%
degli interventi è stato effettuato a Cerenova
mentre il totale ore lavorate è di 417. Lo
comunica in una nota l'Ufficio Stampa di
Multiservizi Caerite.

Attraversamenti
pedonali rialzati
mozione approvata
all’unanimità

Etruria Eco Festival 15: lunedì 16 agosto
a Campo di Mare Manu Chao in concerto
L’artista franco-spagnolo porta “El Chapulín Solo – Manu Chao Acústico” sulla spiaggia
Etruria Eco Festival 15 arricchisce
il suo cartellone con un ospite
internazionale. Lunedì 16 agosto
sul Lungomare dei Navigatori
Etruschi a Campo di Mare arriva
Manu Chao con una tappa del
tour “El Chapulín Solo – Manu
Chao Acústico”. “È per noi un
onore poter accogliere all’interno
del cartellone di Etruria Eco
Festival, che quest’anno festeggia
i suoi primi 15anni di musica e
spettacolo, un artista del calibro
di Manu Chao – dichiara Alessio
Pascucci, Sindaco di Cerveteri –
con l’occasione ci tengo a fare un
ringraziamento alla VentiDieci,
società produttrice del concerto,
ed in particolar modo al Sindaco
di Montalto di Castro Sergio Caci
e al Festival di Vulci con i quali
abbiamo avviato una stretta colla-
borazione”. Il concerto di Campo
di Mare di Manu Chao sostituisce
quello che si sarebbe dovuto tene-
re lunedì 9 agosto a Vulci.
Pertanto tutti coloro che avevano
acquistato i biglietti per lo spetta-
colo del 9 agosto, potranno riuti-
lizzarli per la data di Campo di
Mare. Biglietti in vendita su
Ticketone.it e Ciaotickets.com

“Oggi in consiglio
comunale è stata appro-
vata all’unanimità dei
presenti un’importante
mozione presentata
dalla sottoscritta insie-
me ai consiglieri Luca
Piergentili, Alessandro
Magnani, Maurizio
Falconi e condivisa dal
consigliere Aldo De Angelis, che impegna l’amministrazione a
dare incarico ai tecnici comunali per uno studio di fattibilità per
la realizzazione di ATTRAVERAMENTI PEDONALI RIALZA-
TI su diverse vie del territorio comunale, in particolare in pros-
simità delle scuole, e a procedere successivamente alla loro rea-
lizzazione, al fine di garantire una maggiore sicurezza dei pedo-
ni.” Lo rende noto dal proprio profilo Facebook il consigliere
comunale di Cerveteri Annalisa Belardinelli

Verde e illuminazione pubblica di luglio:
la Multiservizi pubblica il report attività
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E’ il consigliere Alessandro
Magnani ad annunciare la sua deci-
sione attraverso i canali social:
“Negli ultimi mesi il Movimento 5
Stelle ha intrapreso una strada poli-
tica nazionale nella quale non mi
riconosco più. A livello locale, ho
sempre seguito i principi e gli obiet-
tivi orientati al bene comune,
all’ascolto dei cittadini e partecipa-
zione attiva alla vita di questo terri-
torio, con le mani libere e senza inte-
ressi personali. Quasi dieci anni fa
ho riconosciuto nel M5S questa stes-
sa spinta all’impegno civico che mi

apparteneva, con il Movimento
stava arrivando un vento forte di
rinnovamento, un’aria nuova e
quelle 5 stelle che guidavano ogni
programma politico e che erano
anche nel mio cuore. Le vicissitudini
organizzative e politiche dell’ultimo
anno, la deriva verticistica e l’assen-
za di un reale e partecipato coinvol-
gimento dei cittadini dal processo di
costruzione di un percorso coerente
e condiviso, fino all’approvazione
dello Statuto scritto da Giuseppe
Conte lo scorso 4 agosto, hanno defi-
nitivamente indirizzato il

Movimento con il quale ho sempre
cercato di costruire la mia azione
politica in qualcosa di diverso e
distante. Comunico quindi che non
aderirò al partito di Giuseppe
Conte, il Movimento 2050, e resterò
in Consiglio comunale in questi ulti-
mi mesi di consiliatura continuando
a percorrere la strada secondo i prin-
cipi e gli obiettivi con i quali sono
entrato. In Consiglio Comunale ho
comunicato la mia decisione, senza
entrare in altri gruppi consiliari.
Continuate a seguirmi, tra di noi
non cambia niente”.

Il consigliere Alessandro Magnani lascia il Movimento Cinque Stelle

“Il partito di Giuseppe Conte non mi rappresenta”



Consiglio comunale: il voto delle forze di minoranza sull'adozione della variante speciale al PRG 

Nuclei abusivi di Campo di Mare,
matassa ancora tutta da sbrogliare

di Alberto Sava

In questi anni spesso ci siamo occu-
pati della complessa questione
Campo di Mare, intrigata vicenda di
edilizia ed urbanistica accartocciata
su stessa da quasi 60 anni. Mattone e
sviluppo a mare: binomio delle
buone intenzioni, sempre al centro
dei programmi elettorali delle
amministrazioni comunali che si
sono succedute nei decenni. Oggi,
sullo sfondo delle amministrative
del 2022, la maggioranza uscente,
sonnacchiosa nell’ultimo lustro,
ricorre ad aggettivi roboanti, quali
‘storico’ ed ‘olimpionico’, per
annunciare, lanciare ed esaltare qua-
lunque cosa. Pascucci, funambolo
della comunicazione, da quasi venti
usa le parole per dare un’ottima
immagine di sé, mettendo in ombra
gli avversari. Il giochetto gli riesce
alla grande, perché ricorre ad una
comunicazione calibrata sul cittadi-
no distratto. Sindaco alla fine del
secondo ed ultimo mandato, Alessio
Pascucci è entrato in politica da gio-
vanissimo, e dal prossimo maggio
sarà un quarantenne in cerca di col-
locazione: negli ultimi venti anni ha
fatto politica con un piglio da ‘stati-
sta’ e con il limite di un’ambizione
talmente smisurata, che dovrà fare
una fatica altrettanto smisurata per
scendere con i piedi sulla terra, ed
affrontare la realtà che lo aspetta,
salvo sorprese al momento impensa-
bili. Eletto sindaco nel 2012 ha trova-
to sulla sua strada avversari scarsa-
mente competitivi, i quali però
hanno l’enorme giustificazione di
fare politica per passione e non per
professione, a differenza di lui.  Su
questo modello, ha costruito attorno
a sé una maggioranza ed un esecuti-
vo fatti su misura per lui. Per anni
ha tenuto strette le deleghe strategi-
che, ed ha messo alla porta chiunque
abbia provato a contrastarlo, lascian-
dogli una sorta di ‘onore delle armi’,
fatta di comunicati ‘copia e incolla’,
nei quali si vagheggiava di incarichi
professionali mirabolanti e total-
mente assorbenti. Cerveteri oggi

corre verso le elezioni di primavera,
e Pascucci ha annunciato la sua svol-
ta per Campo di Mare ed il prossimo

giovedì 12 agosto sarà nella frazione
marina per nuovi annunci storici.
Roba che non è stata mai fatta prima,

dice lui! Mattone e sviluppo a
Campo di Mare: sarà vera svolta?
Ieri vi abbiamo dato conto delle

dichiarazioni del Sindaco sul voto di
approvazione dei provvedimenti in
materia di edilizia ed urbanistica a
Campo di Mare, oggi diamo spazio
alle forze di opposizione. Presenti in
aula, hanno presentato una pregiu-
diziale e votato contro l’esponente di
Forza Italia, Salvatore Orsomando
ed il civico Aldo De Angelis. Lega e
Fratelli d’Italia hanno scelto di aste-
nersi: perché? lo spiegano Annalisa
Belardinelli (FdI) ed il leghista Luca
Piergentili “Pur condividendo l'ini-
ziativa di risolvere l'annosa questio-
ne urbanistico-edilizia e consentire
ai cittadini di ottenere i condoni edi-
lizi, abbiamo espresso forti perples-
sità sulla correttezza dello strumen-
to urbanistico adottato e gli inter-
venti del Sindaco in aula, più politi-
ci che tecnici, non hanno sciolto i
nostri dubbi. Abbiamo però ritenuto
di non dare un voto contrario ad un
atto che dovrà comunque ottenere
autorizzazioni sovracomunali.”.
Astenuto anche il consigliere
Alessandro Magnani, il quale, sem-
pre nel corso del consiglio comunale
di venerdì, in dissenso con i vertici
nazionali del Movimento grillino, ha
annunciato la sua uscita dai 5 Stelle.
L’ex pentastellato Magnani,
Belardinelli (FdI), Piergentili (Lega)
e Falconi (Italia viva) venerdì scorso
hanno incassato un successo politico
con l’approvazione della loro
mozione sulla sicurezza stradale. In
una nota congiunta affermano: “In
consiglio comunale è stata approva-
ta all'unanimità dei presenti un'im-
portante mozione presentata dalla
sottoscritta insieme ai consiglieri
Luca Piergentili, Alessandro
Magnani, Maurizio Falconi e condi-
visa dal consigliere Aldo De
Angelis, che impegna l'amministra-
zione a dare incarico ai tecnici comu-
nali per uno studio di fattibilità per
la realizzazione di attraversamenti
pedonali rialzati su diverse vie del
territorio comunale, in  particolare
in prossimità delle scuole, e a proce-
dere successivamente alla loro rea-
lizzazione, al fine di garantire una
maggiore sicurezza dei pedoni”.  
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“Nel giorno del fantastico oro nella staffetta 4x100, in
Consiglio comunale grazie al voto dei soli Consiglieri
di maggioranza, abbiamo approvato due atti storici: la
Variante Speciale per il recupero del nucleo di Campo
di Mare e l'adozione del Piano di Utilizzazione degli
Arenili. Non è come un oro olimpico, ma per noi vale
tantissimo. Cerveteri attendeva questi atti da sempre.
E nessuna Amministrazione aveva mai fatto tanto. Vi
aspetto giovedì 12 agosto alle ore 21:30 sul Lungomare
dei Navigatori Etruschi (nella spiaggia del Jova Beach

Party) per illustrarvi questi due atti e tutte le novità
per Campo di Mare e Cerenova. Vi aspetto”

Cerenova e Campo di Mare
giovedì la presentazione

delle novità emerse durante
l’ultimo Consiglio comunale



Il sindaco Alessandro Grando ha
commentato la tragedia di giove-
dì pomeriggio quando nei pressi
dello stabilimento La Baia Beach
un uomo di 61 anni ha perso la
vita per salvare quella dei suoi
due figli che stavano per annega-
re a causa del mare troppo mosso
per fare il bagno. Una tragedia
che ha fortemente colpito la

comunità di Ladispoli e che fa
riflettere. Il pensiero di
Alessandro Grando: “Quello che è
accaduto ieri (giovedì, ndr) su un
tratto di spiaggia libera in via
Sanremo è una tragedia immane,
che ha profondamente scosso e
addolorato la nostra comunità. E’
il gesto eroico di un padre che non
ha esitato, in un ultimo atto

d’amore, a sacrificare la sua vita
per salvare quella dei propri figli.
A nome di tutta la città di
Ladispoli esprimo il più sincero e
commosso cordoglio per la scom-
parsa di questo papà eroe, esem-
pio di coraggio e amore incondi-
zionato. Riposa in pace Massimo.
Da lassù, continua a proteggere la
tua famiglia”. 

Tragedia a Ladispoli, il commento del primo cittadino 
Grando: “Papà eroe, grande esempio
di coraggio e amore incondizionato”

Arrivati a scuola i 494 volumi della Peppino Impastato. Agresti ringrazia le impiegate
e la direzione della biblioteca comunale “per la loro estrema gentilezza e collaborazione

La Corrado Melone “adotta” i libri
della Biblioteca destinati al macero
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La Corrado Melone di
Ladispoli “adotta” ben 494
volumi della biblioteca comu-
nale di Ladispoli, inizialmente
destinati al macero.
“Desidero ringraziare profon-
damente le impiegate e la dire-
zione della biblioteca per la
loro estrema gentilezza e colla-

borazione e l’amministrazione
comunale per averceli concessi
subito dopo la nostra richie-
sta”. “I volumi – ha spiegato il
dirigente scolastico – al
momento custoditi in scatolo-
ni, saranno presto disposti in
uno spazio, non utilizzabile
come aula, che diverrà un pic-

colo centro di distribuzione
oppure (stiamo ancora deci-
dendo quale opzione adottare)
saranno dislocati in vari punti
della scuola, compresa l’aula
verde, per un accesso libero e,
perché no, per un ‘book cros-
sing'”.
“In realtà – ha concluso Agresti

– personalmente sarei felice
anche se qualche ragazzo si
innamorasse di qualcuno di
quei testi e lo ‘rubasse’ per leg-
gerlo e avere per sempre il
ricordo di una scuola amica,
dove la cultura si dimostra
quel piacere che solo i curiosi
riconoscono”.

Addio a David
Santi,
ex comandante
della Polizia locale
Cordoglio a

Ladispoli per la
morte dell’ex
comandante della
Polizia locale David
Santi. Fu comandan-
te della municipale
dal 1975 al 2012.
Una grande persona,
stimata e rispettata
non solo dai colleghi ma anche dai cittadini. Il
corpo della Polizia locale si stringe, nella persona
del comandante Sergio Blasi, si stringe al cordo-
glio della famiglia. I funerali si svolgeranno lunedì
pomeriggio e saranno officiati, probabilmente, da

Vescovo.
Covid: “Usare la massima prudenza
Anche a Ladispoli casi in aumento”
“Con 132 casi con positività Covid in atto,
Ladispoli torna ad avere valori più alti della
media. In parte era prevedibile, vista l'alta con-
centrazione di persone nel periodo balneare, ma
questo deve renderci tutti più responsabili nei
nostri comportamenti. E deve esserci un control-
lo sempre maggiore da parte delle autorità
comunali a cui spetta il compito istituzionale di
far rispettare le norme. Se le regole vengono
rispettate possiamo godere di vacanze serene,
soprattutto all'aria aperta ed a contatto con il
mare”. Così in una nota a firma del Partito
Democratico - Circolo di Ladispoli.

Arianna Petruzzi a Sanremo Rock & Trend
Il 24 agosto sul palco di Celano (AQ) in piazza

IV Novembre Arianna si esibirà accompagnata al
pianoforte dal papà Luigi. Davanti a più di mille
spettatori, canterà PRIMA O POI e DIMMI DI

PIÙ, due brani inediti scritti da Luigi Petruzzi, pre-
sentati anche ad Area Sanremo. Arianna canterà
la salvaguardia dell'ambiente in PRIMA O POI e
l'intimità dei propri pensieri in DIMMI DI PIÙ.
Dopo l'esperienza di luglio al Castello Sforzesco
di Milano con Mario Lavezzi, un'altra tappa
importante per la giovane cantante, che avrà il
privilegio di condividere il palco con Jean-Michel
Byron, ex frontman dei Toto. Obiettivo la finale
al teatro Ariston di Sanremo. ARIANNA
PETRUZZI...PRIMA O POI... Direzione artistica:
Catia Fabbri per Bm Music. Ingresso libero. Si
accede all'area muniti di green pass secondo le

disposizioni vigenti.
A due anni dalla morte, manifesti
per “Diabolik” Piscitelli
a Ladispoli
Manifesti celebrativi per
Fabrizio Piscitelli a Ladispoli,
invia Flavia per la precisio-
ne. Sono apparsi stamani e
ricordano l’uccisione di
Diabolik, ex capo degli
Irriducibili della Lazio, ucciso al parco degli Acquedotti
esattamente due anni fa, a 53 anni. Oltre ad ad essere
un personaggio dal vissuto turbolento, non solo per i
trascorsi in curva nord ma per l’attività di spaccio. infatti
era coinvolto in due procedimenti penali. Uno per la
tentata estorsione ai danni del presidente della Lazio
Claudio Lotito, condannato nel febbraio 2015 e l’altro
per spaccio di droga con una condanna definitiva a 4
anni e 6 mesi. Pena che Piscitelli ha terminato di scon-
tare due anni prima che venisse ucciso. Ora la “celebra-
zione” a Ladispoli, con i manifesti apparsi sui muri di
alcune attività commerciali, forse non proprio informate

in Breve



Radioterapia, monsignor Ruzza: ”Tempi
maturi per atti amministrativi concreti”

Raid punitivo ai danni di una coppia
Civitavecchia: arrestato dai Carabinieri uno degli autori altri 5 denunciati

Michele Bravi al Civitavecchia Summer Festival
Il vincitore della VII edizione di X Factor si esibirà in un recital piano e voce
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Avevano organizzato una vera e propria spedi-
zione punitiva per vendicarsi a loro volta del-
l’aggressione subita qualche ora prima da uno
dei membri della banda. A segnalare l’accadu-
to alla Centrale Operativa dei Carabinieri di
Civitavecchia sono stati alcuni vicini di casa
della vittima che, sentendo dei forti rumori dal
vicino appartamento, hanno pensato che vi
fosse una lite in atto. I Carabinieri della
Stazione di Civitavecchia P.le quando hanno
poi raggiunto l’abitazione hanno scoperto che
si trattava di una aggressione. La porta d’in-
gresso dell’appartamento presentava evidenti
segni di sfondamento, provocati molto proba-
bilmente da calci mentre all’interno dell’abita-
zione i militari hanno soccorso una coppia di

coniugi, l’uomo presentava ferite ben più visi-
bili rispetto alla donna. Alla richiesta dei milita-
ri su quanto accaduto, la coppia è apparsa piut-
tosto evasiva, tanto che l’uomo ha rifiutato per-
sino di farsi medicare dal personale sanitario
fatto intervenire sul posto, nonostante le evi-
denti ferite. Alcuni testimoni hanno raccontato
di aver visto sei uomini, alcuni addirittura
armati di mazze da baseball e bastoni, scappare
dalle scale del condominio prima dell’arrivo
dei Carabinieri. Le successive indagini hanno
permesso di raccogliere un particolare indizio:
proprio la vittima della prima aggressione si
era recato in un ospedale della Capitale per
farsi medicare una ferita alla mano. Questo ele-
mento ha permesso ai militari di ricollegare i

due episodi e di identificare tutto il commando
del raid punitivo, 2 italiani 25enni, 2 cittadini
del Kosovo e due cittadini bosniaci, tutti abitan-
ti tra Civitavecchia e il litorale. Al fine di evita-
re di essere presi, tutti i membri sono fuggiti e
soltanto nelle prime ore della mattina seguente
i Carabinieri sono riusciti a trovare i due italia-
ni nascosti in un’abitazione del centro storico.
Lì sono stati sequestrati nella felpa di uno dei
due, un tirapugni in acciaio, un machete, circa
un etto di hashish e 20 grammi di cocaina, già
pronta in dosi per essere spacciata. Proprio la
droga sembrerebbe essere il motivo della conte-
sa e le indagini continueranno in questo senso,
al fine di mettere in luce i traffici illeciti dei pro-
tagonisti dell’evento delittuoso.

«Un segno di attenzione al nostro territorio e
soprattutto un incoraggiamento all’impegno
che ha unito la comunità – istituzioni e cittadi-
ni, operatori sanitari e volontari, pubblico e pri-
vato – superando le logiche di schieramento
partitico, di credo religioso e di interessi di
parte». Così monsignor Gianrico Ruzza, vesco-
vo della diocesi di Civitavecchia-Tarquinia,
amministratore apostolico della diocesi di
Porto-Santa Rufina e presidente del Tavolo cit-
tadino costituito dalla Fondazione Cariciv per
promuovere il servizio di radioterapia a
Civitavecchia, esprime soddisfazione per l’ap-
provazione all’unanimità da parte del
Consiglio regionale di un emendamento a tale
proposito. «L’iniziativa – sottolinea il vescovo -
, che segue un atto in questo senso che già
aveva espresso il Parlamento approvando nel
2020 un ordine del giorno che vedeva il parere
favorevole del Governo, dimostra l’attenzione

che le massime Istituzioni hanno di fronte al
problema del pendolarismo delle cure di molti
malati oncologici e dei sacrifici per le loro fami-
glie che vivono nel nostro territorio». Per mon-
signor Ruzza «i tempi sono maturi affinché alle
dichiarazioni d’intenti e agli impegni program-
matici seguano effettivi provvedimenti ammi-
nistrativi.

Lunedì 9 agosto al
Civitavecchia Summer
Festival, sul palco di piazza
della Vita, alla Marina, alle 21
si esibirà Michele Bravi. In
questa nuova tappa della sua
tournée estiva, il vincitore
della settima edizione di X
Factor - che da poco ha pub-
blicato il singolo “Falene”
insieme all’artista internazio-
nale multiplatino Sophie and
The Giants - canterà in una
suggestiva versione piano-
voce i brani contenuti nel for-
tunatissimo concept album
“La Geografia del Buio” e
alcune delle sue canzoni di
maggior successo. L’evento è
già sold out, ma è possibile
mettersi in lista d’attesa per
eventuali posti liberi (che
potrebbero essere lasciati da
molti fan che hanno prenotato
da fuori Civitavecchia) scri-
vendo come al solito sulla
piattaforma billetto.it .

Binomio da brividi 
il 14 agosto

Laltrozero e Zerofobika
Un binomio da brividi il 14
Agosto: sul palco della Marina
Laltrozero (Roberto Petroni
alla voce) e i Zerofobika (

Guido Cannizzaro / Batteria –
Dario Carlesso/ Basso –
Maurizio Rocchi /Chitarra-
Fabio Brusselles/Tastiere).
Laltrozero e i Zerofobika si
esibiscono dal vivo ripropo-
nendo con una personale rivi-
sitazione i migliori successi
del passato e del presente del
grande Renato Zero. La band
ha avuto l’opportunità di cal-
care palcoscenici importanti,
come quello dell’Eutrophia
Festival e Piper Club, vantan-

do anche prestigiosi special
guest durante le loro perfor-
mance, quali Carlo
Giancamilli e Achille Oliva,
pianista e bassista storici di
Renato Zero, Stefano Senesi
altro storico pianista e Davide
Cantarella percussionista di
fama mondiale. Il coordina-
mento organizzativo del con-
certo è affidato a Cristian
Viola, quello artistico e la dire-
zione di palco a Patrizio
Tisato.

Recuperato il cadavere di un 50enne rumeno 
sulla cinquantina. Sul posto i Carabinieri
Si tuffa in acqua e perde
la vita: tragedia alla Marina

È morto sotto gli occhi dei pochi bagnanti presenti l’altro pomeriggio alla Marina, nel tratto anti-
stante la piscina di largo Galli. Un uomo di circa 50 anni, di nazionalità rumena, residente a
Civitavecchia, si è tuffato per una nuotata, ma proprio in quel punto ha perso la vita. Non è esclu-
so che possa essersi trattato di un malore, ma i tentativi di soccorrerlo da parte di un bagnino che
una volta notata la scena è subito intervenuto, si sono rivelati inutili. Sul posto anche un’ambulan-
za e i Carabinieri che hanno raccolto testimonianza per ricostruire quanto accaduto nella maniera
più dettagliata possibile.



Santa Marinella: PTPR, la Regione
esclude la zona Quartaccia
Il sindaco Pietro Tidei annuncia il ricorso al Tar del Lazio

Al Castello di S.Severa
fatti trecento vaccini
L’assessore ai Servizi sociali Pierluigi
D’Emilio: “Un risultato straordinario”
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La Regione esclude la zona
Quartaccia dal Piano Territoriale
Paesistico Regionale e il Comune
è pronto a ricorrere al tribunale
amministrativo. Ad annunciare
il provvedimento è stato il sinda-
co Pietro Tidei. 
Questo piano - continua Tidei -
conteneva degli errori macrosco-
pici che, in tutti questi anni,
hanno danneggiato tutti gli abi-
tanti della Quartaccia che, legitti-
mamente, aspiravano ad un
piano complessivo di risanamen-
to e riqualificazione urbana di
questo martoriato pezzo di città
che già nel 1976 era compreso nel

perimetro urbano del territorio
cittadino». Evidentemente, l’uffi-
cio urbanistico della regione,
deve essere riuscito a far appro-
vare il PTPR, e togliere dallo stes-
so la zona Quartaccia. 
Laddove non è voluta arrivare la
politica – conclude il sindaco che
se la prende con l’assessore
regionale Valeriani - arriverà la
giustizia amministrativa. La
Giunta comunale, ha dato man-
dato all’avvocato Carlo Maria
Izzo di impugnare dinanzi al Tar
del Lazio la delibera regionale in
questione, sperando che i giudici
decidano diversamente.

Al Castello di Santa Severa in
una sola sera sono state effet-
tuate circa 300 vaccinazioni.
Per l’assessore ai Servizi
sociali di Santa Marinella,
Pierluigi D’Emilio si tratta di
«un risultato straordinario».
«Sono due anni che questi
medici stanno in trincea,
silenziosi, mai un lamento, a
testa bassa a lavorare.
Spiegare, tranquillizzare,
anche i più scettici, subire le
urla, le minacce di sedicenti

portatori di verità strampala-
te. Anni ed anni di studio,
aggiornamenti continui. Solo
grazie possiamo dirgli quan-
do tutto questo sarà finito e
non sarà mai abbastanza.
Grazie a tutti voi. Grazie
anche al servizio sanitario
nazionale, grazie alla nostra
Asl. Se questa sera abbiamo
polverizzato ogni record di
vaccinazioni sul territorio, è
solo perché loro erano li, in
silenzio e con il sorriso».

Luciano si è allontanato di casa 
il 2 agosto scorso dicendo che andava 
a fare degli acquisti in centro ma non
ha dato più sue notizie alla famiglia
Civitavecchia: scomparso
Luciano, l’appello

Si è allontanato di casa dicendo che andava a fare degli acquisti
in centro ma non ha più dato sue notizie alla famiglia.
Scomparso dal 2 agosto, Luciano. L’uomo, pensionato, vive a
Civitavecchia. La notizia è apparsa anche sul sito di “Chi l’ha
visto?”. Fuma ed è solito chiedere sigarette ai passanti. Potrebbe
essere andato a Roma, a Napoli o Massa Carrara. Al momento
della scomparsa indossava scarpe da ginnastica bianche e rosse,
pantaloncini scuri, giubbotto smanicato nero, maglia scura.
Inossa molti orecchini, diverse collane in cuoio, tanti bracciali e
numerosi anelli.

Proiezione a Coccia di Morto. I due attori entusiasti dell’idea del sindaco Montino
“Come un gatto in tangenziale 2”, Paola Cortellesi
e Antonio Albanese accettano l’invito di Fiumicino
Il sindaco Montino lancia la
proposta di proiettare “Come
un gatto in tangenziale 2” a
Coccia di Morto e la produ-
zione dice sì. “La produzione
ha accolto il nostro appello e
anche Paola Cortellesi e
Antonio Albanese sono stati
molto entusiasti della propo-
sta”, ha annunciato il sindaco
Montino. Ci riserveremo noi
di mettere lo schermo. Penso
che se facessimo qui un’ante-
prima, avremmo migliaia di
persone”, aveva detto il sin-
daco di Fiumicino, Esterino
Montino, intervistato da
Leggo. “Ho parlato diretta-
mente con Mario Gianani,
uno dei produttori del film,
che mi ha cercato pochi gior-
ni dopo l’intervista per
discutere di questa propo-
sta”. “Adesso decideremo
una data, anche in base
all’andamento della pande-
mia: sono certo che questo
evento attirerà molte persone
ed è quindi necessaria molta

prudenza”. “Non escludo
che l’appuntamento sarà per
i primi di settembre”. “I det-

tagli tecnici saranno gestiti
dal mio staff, dalla
Commissione cinematografi-

ca di Fiumicino e, natural-
mente, dalla casa di produ-
zione del film Wildside”.



Dopo Daniele De Rossi, un altro
Campione del Mondo entra a far
parte del Club Italia. E’ l’ex difen-
sore azzurro Andrea Barzagli, che
nella prossima stagione sarà assi-
stente tecnico delle Nazionali
Giovanili maschili spaziando
dall’Under 20 all’Under 15.
Definendo i quadri tecnici per la
stagione 2021/22, la FIGC ha con-
fermato sei dei sette allenatori
delle squadre Giovanili: l’unica
novità è rappresentata da
Massimiliano Favo, che avrà il
compito di sostituire sulla panchi-
na dell’Under 15 Patrizia Panico
dopo che l’ex campionessa azzur-
ra ha deciso di intraprendere que-
st’estate una nuova avventura
come tecnico della Fiorentina
Women.
A guidare l’Under 21 nel prossi-
mo biennio sarà ancora Paolo
Nicolato, che lo scorso maggio
insieme al coordinatore della
Nazionali giovanili Maurizio
Viscidi ha prolungato fino all’esta-
te del 2023 il contratto che lo lega
alla Federazione. Oltre a Mirco
Gasparetto potrà contare come
assistente su Daniele Gastaldello,
che prenderà il posto di Patrizia
Panico. Confermati anche Alberto
Bollini (Under 20), Carmine
Nunziata (Under 19), Daniele
Franceschini (Under 18),
Bernardo Corradi (Under 17) e
Daniele Zoratto (Under 16).
Altra interessante novità è la crea-
zione all’interno del Club Italia

dell’area di Football Analysis,
nata dalla fusione di due aree
(Scouting e Match Analysis) e for-
mata da match analyst, osservato-
ri e data analyst a diretto riporto
dei Ct Roberto Mancini e Milena
Bertolini e dei coordinatori delle
Nazionali Giovanili maschili e
femminili.

Nazionali giovanili maschili 
Gli Staff

Coordinatore Nazionali Giovanili:
Maurizio Viscidi
Nazionale Under 21: Paolo
Nicolato (tecnico), Mirco
Gasparetto, Daniele Gasteldello
(assistenti), Vincenzo Pincolini

(preparatore atletico), Gian
Matteo Mareggini (preparatore
dei portieri), Leonardo Carletti
(match analyst)
Nazionale Under 20: Alberto
Bollini (tecnico), Enrico Battisti
(assistente), Marco Montini (pre-
paratore atletico), Graziano Vinti
(preparatore dei portieri),
Francesco Donzella (match ana-
lyst)
Nazionale Under 19: Carmine
Nunziata (tecnico), Emanuele
Filippini (assistente), Vito Azzone
(preparatore atletico), Fabrizio
Ferron (preparatore dei portieri),
Marco Mannucci (match analyst)
Nazionale Under 18: Daniele
Franceschini (tecnico), Matteo

Barella (assistente), Mattia
Modonutti (preparatore
atletico), Fabrizio Capodici
(preparatore dei portieri),
Andrea Zappavigna
(match analyst)
Nazionale Under 17:
Bernardo Corradi (tecni-
co), Massimiliano Favo
(assistente), Luca Coppari
(preparatore atletico), Davide
Quironi (preparatore dei portieri),
Mirko Magistro (match analyst)
Nazionale Under 16: Daniele
Zoratto (tecnico), Davide Cei
(assistente)
Nazionale Under 15:
Massimiliano Favo (tecnico),
Antonio Rocca (supervisore)
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Barzagli entra a far parte del Club Italia
L’ex difensore azzurro, Campione del Mondo nel 2006, 
sarà assistente tecnico nelle Nazionali Giovanili maschili

Secondo quanto riportato dal sito
e dai dati ufficiali dei Giochi
Olimpici di Tokyo 2020,
www.olympics.com, le nuove
tecnologie e le innovazioni digita-
li hanno permesso ad un numero
di appassionati mai registrato
prima di guardare, seguire e
“connettersi” alle Olimpiadi di
Tokyo 2020. Dall’inizio dei
Giochi, infatti, le varie piattafor-
me digitali e social olimpiche
hanno addirittura raddoppiato il
traffico sui propri canali, su base
giornaliera, rispetto a quanto non
fosse stato registrato durante le
Olimpiadi di Rio nel 2016.
In totale, più di 100 milioni di
contatti unici hanno già visitato le
piattaforme digitali olimpiche o
utilizzato l’app di Tokyo 2020.
“Ci si aspettava che questi fossero
i Giochi più digitalmente impe-
gnati di sempre” - ha affermato
Christopher Carroll, Direttore del
Digital Engagement and
Marketing per il Comitato
Olimpico Internazionale, ed
esperto di marketing con prece-
denti incarichi presso aziende di
caratura mondiale come Coca-
Cola, Heineken e Under Armour.
Il CIO lo ha ingaggiato quando si
è reso conto che l’impegno digita-
le avrebbe potuto segnare il suc-
cessio o il fallimento dei Giochi, a
causa delle restrizioni dovute alla
pandemia da Coronavirus, che
avrebbero impedito ai tifosi di
essere presenti. Carroll fin da

subito si è adoperato per costrui-
re una piattaforma “incentrata
sulle persone” e “digitalizzata”, e
per questo nell’ultimo anno il
team ha consolidato le sue pre-
senze web e creato numerosi siti
per il CIO per ogni singola disci-
plina, che a loro volta hanno con-
sentito attività ambiziose e gene-
rato più dati preziosi.
“Uno degli ingredienti chiave è
che stiamo operando in piena col-
laborazione con tutta l’organizza-
zione di Tokyo 2020, in ben nove
lingue diverse per riuscire a rac-
contare le storie degli atleti e la
storia olimpica nel suo insieme, in
collaborazione con i nostri par-
tner olimpici e le emittenti olim-
piche”.
I post sui social media dell’ac-
count ufficiale sotto il nametag
@olympics su canali come
TikTok, Instagram, Facebook,
Twitter e Weibo hanno generato
3,7 miliardi di interazioni nel
2021. Gli account sui social media
delle Olimpiadi hanno raggiunto
attualmente un totale combinato
di circa 75 milioni di follower.
Carroll ha affermato come gli
appassionati a casa si siano
mostrati particolarmente interes-

sati ai nuovi sport aggiunti per la
prima volta al programma olim-
pico di Tokyo, tra cui skateboard
e surf, e alle storie di atleti e alle-
natori che si sostengono e si inco-
raggiano a vicenda, anche se rap-
presentano squadre diverse.
“Ciò che è chiaro nel messaggio
che trasmettiamo nelle nostre atti-
vità di coinvolgimento è che gli
atleti sono uniti nel loro percorso
- ha spiegato -. Hanno affrontato

sfide simili e qui a Tokyo si stan-
no unendo. Stiamo cercando di
portare questo senso di comunio-
ne al mondo, celebrando le emo-
zioni dei Giochi per condividere
un messaggio di unione e solida-
rietà”.
L’app Tokyo 2020 ha fatto ten-
denza nei primi due app store ed
è particolarmente popolare in
Giappone, Stati Uniti e India. Su
TikTok ci sono stati tre miliardi di

visualizzazioni di video relativi
alla sfida #OlympicSpirit, che
invita le persone a condividere il
modo attraverso il quale ciascuno
stia immedesimandosi nello spiri-
to olimpico. Mentre c’è stata una
forte crescita tra i giovani, soprat-
tutto intorno allo skateboard, che
ha attirato oltre 700.000 utenti di
web e app in due giorni, è emerso
anche un rinnovato interesse da
parte di tutte le fasce d’età. Il più
forte impegno digitale e sociale è
arrivato (in ordine alfabetico) da
Australia, India, Giappone,
Repubblica di Corea e Stati Uniti.
Nel paese ospitante, il Giappone,
la celebrazione delle medaglie
vinte dai propri atleti e il sostegno
agli stessi hanno contribuito a un
forte coinvolgimento sui social
media.
I tweet più importanti fino ad
oggi riguardano Rayssa Leal, la
tredicenne medaglia d’argento
brasiliana nello skateboard, che
ha attirato 460.000 likes, e lo spet-
tacolo dei droni Intel, che ha rice-
vuto oltre l’85% di commenti
positivi. In Australia, che è stata
scelta per ospitare i Giochi
Olimpici e Paralimpici di
Brisbane 2032 pochi giorni prima

dell’inizio di Tokyo 2020, e che ha
riscosso un grande successo nel
nuoto e in molti altri sport, il traf-
fico sul sito web e sull’app delle
Olimpiadi è aumentato di ben 17
volte. In India il numero di utenti
è più che raddoppiato e gli USA,
primo Paese per traffico web e
app, hanno visto un aumento del
20%. Tutti questi dati si aggiun-
gono ai dati di ascolto riferibili al
campo di gara dei contenuti di
gioco pubblicati in esclusiva da
Rights Holding Broadcaster
(RHBs) sui propri canali TV e
social media. Gli appassioanti a
casa sono stati incoraggiati ad
inviare applausi per i loro concor-
renti preferiti tramite
Olympics.com, i social media
@olympics, i canali di social
media e digitali di Tokyo 2020 e
RHB. Finora sono stati inviati 150
milioni di applausi, da tutti i
paesi del mondo, a sostegno degli
atleti di tutti i 205 comitati olimpi-
ci partecipanti, in tutti gli sport.
“Gli atleti non dovrebbero sentir-
si soli” - ha affermato Yiannis
Exarchos, amministratore delega-
to di Olympic Broadcasting
Services (OBS), responsabile della
produzione televisiva e radiofo-
nica in diretta e della copertura
digitale dei Giochi Olimpici e
Paralimpici per RHB. “Sono sup-
portati da centinaia di milioni di
persone in tutto il mondo”.

(di Guido Paolo De Felice
Tratto da Sporteconomy.it)

Per le Olimpiadi più digitali di sempre
mai così tanti appassionati “connessi”
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Amazon prime video 
presenta la stagione 
di Champions League 2021/22

Amazon Prime Video ha annuncia-
to i nomi dei presentatori, com-
mentatori e degli esperti, che for-
meranno la squadra di Prime
Video in Italia, per le dirette esclu-
sive delle 16 migliori partite della
UEFA Champions League e della
prestigiosa Supercoppa UEFA, per
la stagione 2021/22. Il team dei pre-
sentatori include Giulia Mizzoni,
Marco Cattaneo e con Alessia
Tarquinio collegata da bordo
campo. Sandro Piccinini commen-
terà le partite in diretta con l’opi-
nionista Massimo Ambrosini. Altri
esperti ed opinionisti saranno
Clarence Seedorf, Claudio
Marchisio, Gianfranco Zola, Júlio

César, Luca Toni, Federico
Balzaretti e Gianpaolo Calvarese.
“Per le partite della UEFA
Champions League su Prime
Video, i clienti Prime possono
aspettarsi non solo grandi squadre
sul campo da gioco, ma anche un
grande team di commentatori,
esperti e telecronisti che li accom-
pagneranno, dal vivo, durante e
dopo le sfide” ha dichiarato Alex
Green, Managing Director Prime
Video Sports, EU. “Oggi, siamo
entusiasti di presentare la nostra
squadra di Prime Video in Italia:
stimati commentatori ed esperti tra
cui campioni del mondo, giocatori
internazionali, noti presentatori e -

naturalmente - leggende che hanno
fatto la storia della UEFA
Champions League”.
Il team di esperti darà il calcio di
inizio su Prime Video durante la
prossima Supercoppa UEFA,
quando la squadra campione
d’Europa, il Chelsea, si scontrerà
con il Villarreal mercoledì 11 ago-
sto: la partita sarà disponibile per i
clienti Prime in Italia senza costi
aggiuntivi. In agosto, Prime Video
trasmetterà anche due playoff che
decideranno quale squadra si unirà
alla fase iniziale della sfida tra i
club più prestigiosi d’Europa.
Con l’inizio della fase a gironi della
UEFA Champions League a set-

tembre, gli spettatori Prime in Italia
potranno vedere le migliori partite
del mercoledì sera in diretta e in
esclusiva come parte del proprio
abbonamento, senza costi aggiunti-
vi. La partita del mercoledì sera
includerà sempre una delle squa-
dre italiane in gara nella fase a giro-
ni tra Inter Milano FC, AC Milan,
Atalanta BC e Juventus FC e, se
qualificate, fino alle semifinali. Il
mercoledì sera saranno disponibili
su Prime Video anche gli highlight
di tutte le altre partite del martedì e
del mercoledì sera, rendendo così
Prime Video – il mercoledì – la casa
della UEFA Champions League in
Italia. In totale, Prime Video tra-

smetterà 16 delle migliori partite
della UEFA Champions League a
stagione e la Supercoppa UEFA per
tre stagioni, fino al 2023/24.
Oltre al calcio in diretta, gli appas-
sionati di sport possono guardare
anche ottimi documentari sportivi
disponibili in esclusiva su Prime

Video tra cui All or Nothing:
Tottenham Hotspur, Take Us
Home: Leeds United e - da questo
autunno - la docuserie Amazon
Original italiana All or Nothing:
Juventus, che offre un esclusivo
viaggio dietro le quinte dell’illustre
e iconico club calcistico.

Il team di esperti darà il calcio di inizio sulla piattaforma digitale
durante la prossima Supercoppa UEFA tra Chelsea e Villarreal

A seguito della decisione assunta dal Comitato Esecutivo lo scorso
luglio, la UEFA ha annunciato che il sistema del Video Assistant
Referee (VAR) sarà utilizzato - con il consenso della FIFA - in tutte
le restanti partite delle Qualificazioni Europee alla Coppa del
Mondo FIFA 2022. Il sistema sarà operativo a partire dalla quarta
giornata e verrà utilizzato in tutte le rimanenti partite che si svolge-
ranno a partire da settembre 2021. L’Italia, prima nel Gruppo C a
quota 9 punti dopo le prime tre gare, tornerà in campo per le
Qualificazioni al Mondiale di Qatar 2022 il 2 settembre a Firenze
con la Bulgaria per poi far visita il 5 settembre alla Svizzera e ospi-
tare l’8 settembre a Reggio Emilia la Lituania.

Nazionale A: 
da settembre via libera
alla VAR nelle gare
Qualificazioni Europee 
alla Coppa del Mondo



La crescente attenzione rivolta alla
salute mentale durante i Giochi
Olimpici di Tokyo 2020 sta spo-
stando progressivamente l’atten-
zione sulle insidie e sui benefici
dell’uso dei social media da parte
degli atleti, per i quali piattaforme
come Instagram e TikTok sono un
mezzo fondamentale per poter
rimanere in contatto con i tifosi,
durante l’isolamento dovuto alla
pandemia, lasciandoli tuttavia
vulnerabili a inesplorate possibili-
tà di abusi.
Simone Biles, considerata la più
grande ginnasta di tutti i tempi
anche prima dei Giochi di Tokyo,
ha riportato la questione sotto i
riflettori quando si è ritirata dalla
finale di ginnastica femminile a
squadre e dalle finali individuali
all-around, volteggio e parallele
asimmetriche per concentrarsi
sulla sua salute mentale. La Biles,
che avrebbe dovuto vincere sei ori
a Tokyo, ha scritto su Instagram:
“Mi sento davvero come se a volte
avessi il peso del mondo sulle
spalle. So che riesco quasi sempre
a farmi scivolare addosso tutto ciò
e far sembrare che la pressione
non mi influenzi, ma dannazione
a volte è difficile”.
L’arciera sudcoreana An San, che
ha vinto tre medaglie d’oro ai gio-
chi, è diventata il bersaglio di
attacchi misogini online da parte
di persone che hanno criticato la
sua acconciatura ritenuta eccessi-

vamente corta definendola “fem-
minista”, in modo dispregiativo.
Il vincitore giapponese del doppio
misto di tennis tavolo Jun
Mizutani ha dichiarato in un post
su Twitter, ora cancellato, come
dopo la sua vittoria sulla Cina
stesse ricevendo minacce di morte
anonime online, senza nominare
gli autori dei messaggi.
“Ci sono sicuramente molte per-
sone cattive là fuori che dicono
solo cose che non hanno bisogno
di essere dette” - ha detto la ginna-
sta statunitense Sunisa Lee dopo
aver vinto l’oro nella prova indivi-
duale femminile.
Il crescente interesse per il benes-
sere mentale degli atleti e l’impat-
to che a tal proposito stanno aven-
do i social media ha spinto Kirsty
Coventry, membro del Comitato
Olimpico Internazionale ed ex
nuotatrice dello Zimbabwe, a
rivelare di aver abbandonato i
social media durante l’ultimo
anno. “Negli ultimi giorni abbia-
mo sentito parlare di alcuni atleti
che sono usciti dai social media -
ha detto ai giornalisti -. Per quan-
to alcuni tifosi possano essere cari-
ni e di supporto, i commenti nega-

tivi, anche se si tratta di pochi
commenti, possono essere davve-
ro dolorosi per gli atleti”.
Secondo quanto riportato da
Bloomberg, molti atleti usano i
social media per trarne forza, con-
dividendo i propri pensieri,
espandendo la propria sfera di
influenza, promuovendo connes-
sioni e costruendo marchi perso-
nali, ha affermato Fernando Frias,
psicologo dello sport presso
l’Oregon State University. Ma il
senso competitivo delle
Olimpiadi, unito all’accresciuto
orgoglio nazionale, significa
anche che è probabile che più
utenti online dirigano la propria
astiosità verso gli atleti.
La situazione degli atleti giappo-
nesi è ulteriormente complicata
dalla polarizzazione della società,
fortemente contraria, sulla deci-
sione di organizzare le Olimpiadi
nonostante il perdurare della pan-
demia. Di conseguenza, sempre
più persone sfogano la propria
rabbia online nei confronti degli
atleti, ha affermato Yuji Ishizaka,
sociologa dello sport presso la
Nara Women’s University. La
ginnasta giapponese Mai
Murakami ha ammesso di essere
stata oggetto di cyberbullismo.
“So che ci sono persone contrarie

allo svolgimento delle Olimpiadi
e, allo stesso tempo, so che ci sono
persone che ci supportano - ha
detto ai giornalisti tra le lacrime
dopo la gara femminile -. E anche
se non voglio vedere quei com-
menti negativi e per quanto io cer-
chi di ignorarli, le informazioni
arrivano e le raccolgo prima che
me ne renda conto. È stato molto
doloroso e triste”. Allo stesso
tempo, i social media sono stati un
modo importante per gli atleti di
rimanere in contatto con la fami-
glia e i tifosi a causa delle restrizio-
ni di viaggio imposte durante la
pandemia e per attirare l’attenzio-
ne su sport meno popolari o
nuovi. Rayssa Leal, la skateboar-
der brasiliana di 13 anni, ha visto
il proprio account su Instagram
crescere di 4,5 milioni di follower
in soli due giorni dopo aver vinto
una medaglia d’argento, secondo
i dati comunicati da Facebook.
La giocatrice di rugby statuniten-
se Ilona Maher ha visto i suoi fol-
lower su TikTok triplicare di
numero dopo aver iniziato i video
dal Villaggio Olimpico con com-
menti comici su atleti attraenti e
letti di cartone. “È stato anche un
ottimo strumento da utilizzare
per il mio personal branding e per
far conoscere il mio nome. E spero

anche per il mio sport e per
aumentare la consapevolezza sul
rugby all’esterno” - ha detto.
Abbandonare i social media
potrebbe non essere nemmeno
un’opzione per alcuni atleti, in
particolare per quelli dei paesi più
poveri, per i quali la creazione di
un seguito online è stata una com-
ponente determinante per il loro
successo. Ad esempio, la solleva-
trice di pesi Hidilyn Diaz, che ha
vinto la prima medaglia d’oro di
sempre per le Filippine, ha ottenu-
to abbastanza soldi per andare a
Tokyo dopo aver pubblicato una
storia su Instagram nel 2019 chie-
dendo supporto finanziario.
Per aiutare a migliorare parte del-
l’impatto negativo dei social
media, gli atleti possono rivolger-
si a psicologi che viaggiano con le
loro squadre per chiedere aiuto e
supporto. Le società proprietarie
delle piattaforme social stanno
anche riconoscendo il loro ruolo
nel ridurre al minimo i danni
subiti dagli atleti online.
Facebook, ad esempio, ha lanciato
un account di supporto Instagram
privato per gli atleti in vista dei
giochi, secondo quanto riferito da

Joyee Biswas, il suo capo delle
partnership sportive per l’area
Asia-Pacifico. I social media, tutta-
via, possono anche essere una
piattaforma per gli atleti per par-
lare dei loro problemi di salute
mentale e lo psicologo capo dello
sport e delle prestazioni presso
SportPsych Consulting, Edgar
Tham, ritiene che sia importante
in quanto ciò aiuta a umanizzare
gli atleti: “Molti atleti sono sui
social media, dove le persone
sono più aperte sui loro pensieri e
sentimenti, dove possono ‘invei-
re’. Per me, questo è un bene per-
ché significa che possiamo capire
meglio gli atleti e le sfide che
devono affrontare”. Vedere atleti
di alto profilo parlare dei loro pro-
blemi può anche dare ad altri il
coraggio di farlo, ha aggiunto
Tham.
Frias, lo psicologo dello sport, ha
persino suggerito che l’alfabetiz-
zazione riguardo i social media
dovrebbe essere integrata nei pro-
grammi di studio educativi fin
dalla prima infanzia e nella for-
mazione sportiva.
“Incoraggio gli atleti a impegnarsi
in modo consapevole e intenzio-
nale con i social media, stabilendo
al contempo confini chiari per
quanto riguarda la comunicazio-
ne con i follower e il tempo tra-
scorso su di essi” - ha affermato.
(di Guido Paolo De Felice - Tratto
da Sporteconomy.it)
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Quanto influisce l’uso dei social media
sulla salute mentale degli atleti?

Il match tra le campionesse d’Italia della
Juventus e il neopromosso Pomigliano e
le sfide tra Sassuolo e Fiorentina ed
Empoli Ladies e Roma apriranno la Serie
A TimVision 2021/2022, un campionato
il cui calendario è stato svelato oggi in
esclusiva sugli account social della
Divisione Calcio Femminile (per il calen-
dario completo clicca qui). Al via sabato
28 agosto, la Serie A TimVision entrerà
subito nel vivo con il confronto alla 2ª
giornata tra le bianconere e la Fiorentina
di Patrizia Panico, mentre alla 4ª giornata
sarà la volta di Inter-Roma e Milan-
Sassuolo e nel turno seguente si affronte-
ranno Juventus e Roma. In coda i derby:
alla penultima giornata Milan-Inter, una
settimana più tardi la stracittadina tra

Roma e Lazio.
La squadra da battere è ovviamente la
Juventus, reduce dal quarto scudetto
consecutivo conquistato nella passata
stagione e con l’ex tecnico dell’Arsenal
Joe Montemurro chiamato a proseguire
la striscia di successi di Rita Guarino. Alle
spalle delle bianconere in un’ipotetica
griglia di partenza ci sono il Milan e la
Roma, ma attenzione anche al nuovo
corso dell’Inter, alla Fiorentina e al
Sassuolo, a caccia di conferme dopo il
terzo posto della passata stagione. E inte-
ressante sarà la lotta salvezza: in Serie B
retrocederanno in tre, in vista del primo
campionato femminile professionistico
che nella stagione 2022/2023 vedrà ai
nastri di partenza 10 squadre. Come

avvenuto lo scorso anno, l’avvio del cam-
pionato è stato anticipato di qualche set-
timana per permettere alle calciatrici di
mettere minuti nelle gambe in vista degli
impegni della Nazionale di Milena
Bertolini, attesa da una fondamentale sta-
gione che inizierà il 17 settembre con il
primo match di qualificazione al
Mondiale del 2023 contro la Moldova e
terminerà la prossima estate con la parte-
cipazione all’Europeo.
Gabriele Gravina - la conferma del Title
Sponsor e il debutto del campionato in
chiaro su una rete televisiva generalista
dimostrano quale sia l’appeal della Serie
A femminile. La Federcalcio ha sostenuto
i Club nel momento critico dovuto alla
pandemia da Covid-19 e non smette di

supportare il percorso di crescita dell’in-
tero movimento con atti concreti, gettan-
do le basi per il passaggio al professioni-
smo. Euro 2022 è un altro grande obietti-
vo, vogliamo rivivere un’altra estate fan-
tastica con le nostre Azzurre”.
“L’uscita del calendario - sottolinea la
presidente della Divisione Calcio
Femminile Ludovica Mantovani - ci per-
mette di valutare, sin da subito, quando
poter ospitare alcune partite di Serie A in
grandi stadi, grazie alla collaborazione
con i nostri Club, per la promozione di
tutto il movimento. Un’estate, questa,
caratterizzata da molti cambi sulle pan-
chine, per un campionato che si prean-
nuncia sempre più competitivo. Faccio
un grande in bocca al lupo a tutte le pro-

tagoniste per questa nuova stagione che
ci attende. Non vediamo l’ora”.
TimVision continuerà ad essere il Title
Sponsor della Serie A Femminile per le
prossime due stagioni, trasmettendo in
diretta tutte le partite del massimo cam-
pionato, a cui si aggiungono anche i
match della fase finale della Coppa Italia
- a partire dai Quarti di finale - e della
Final Four della Supercoppa, mentre la
novità è rappresentata da LA7, che ha
acquisito i diritti per portare in chiaro
nelle case degli italiani 22 incontri di cam-
pionato (una gara per ogni giornata), le
semifinali e la finale di Coppa Italia e le
tre sfide che caratterizzeranno il rinnova-
to format - già utilizzato la scorsa stagio-
ne - della Supercoppa.

Calcio Femminile, si alza
il sipario sulla nuova Serie A

Il campionato prenderà il via sabato 28 agosto, 
su La7 una gara per ogni giornata
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Questa è la teoria della cospirazio-
ne più famosa al mondo sul
Nuovo Ordine Mondiale. Per cen-
tinaia di anni, le leggende sugli
Illuminati sono state diffuse e
molte persone oggi credono che
gli Illuminati esistano ancora. Si
crede che gli Illuminati coprano
vari campi come la politica globa-
le, gli affari militari, la finanza e i
mass media e controllino il pro-
cesso storico del mondo intero.
L’obiettivo finale è stabilire un
Nuovo Ordine Mondiale.
Nessuno può provarlo, ma molte
persone ci credono. Questa è la
cosa più paradossale delle teorie
del complotto.
Nel film del 2009, Angeli e
Demoni - basato sull’omonimo
best seller di Dan Brown, il
Professor Langdon, interpretato
da Tom Hanks, si è parlato della
storia degli Illuminati, che si sup-
pone siano nati in Europa nell’èra
dell’Illuminismo. Vi erano fisici,
matematici e astronomi che mette-
vano in dubbio gli “insegnamenti
errati” dell’autorità della Santa
Sede e si dedicavano al campo
scientifico della ricerca della veri-
tà.
Alla fine, gli Illuminati sono stati
costretti a diventare un’organizza-
zione clandestina e hanno conti-
nuato a reclutare membri per cen-
tinaia di anni fino ad oggi. In
Angeli e Demoni, i fatti storici
sono chiaramente discutibili, ed il
film apparve dopo la grande crisi
economica del 2007-2008.
La teoria della cospirazione sul
Nuovo Ordine Mondiale circola
da molto tempo ed è ricca di teorie
misteriose che, però, convincono
molte persone impotenti e insod-
disfatte per lo stato attuale del pia-
neta.
Gli Illuminati, che sostengono
l’istituzione di un Nuovo Ordine
Mondiale, attraverso la pianifica-
zione di una serie di eventi politi-
ci e finanziari (si dice che lo tsuna-
mi finanziario dei predetti 2007-
2008 sia stato pianificato dagli
Illuminati), tentano di influenzare
il corso della storia mondiale, e
infine stabilire un governo mon-
diale autoritario.
I sostenitori della teoria del
Nuovo Ordine Mondiale credono
che anche il potente governo degli
Usa ora sia solo un governo fan-
toccio. Mentre un altro “governo
ombra” composto da poche per-
sone prende decisioni atte a muta-
re le sorti del pianeta.
Si potrebbe pensare che tutto
quanto sopra affermato siano solo
teorie strampalate. Tuttavia, molte
persone pensano che questo sia
vero. Secondo un sondaggio del
2013 condotto dalla Public Policy
Polling Foundation, il 28% degli
elettori statunitensi ritiene che il
Nuovo Ordine Mondiale stia
effettivamente affermandosi.
Brian L. Keeley, un professore di

filosofia al Pitts College, che si
dedica allo studio delle moderne
teorie della cospirazione, crede
che una caratteristica importante
dei teorici della cospirazione sia
che citino alcuni episodi banali e
trascurati per poi proporre una
spiegazione perfetta rispetto ad
un’imbarazzata risposta ufficiale. 
Il motivo per cui la spiegazione
della teoria della cospirazione può
essere ampiamente diffusa è che
non ha alcun processo di argo-
mentazione da negare. È solo un
giudizio che salta direttamente
dall’ipotesi alla conclusione. Nel
processo di argomentazione, essa
è solo un’interpretazione soggetti-
va dell’evento.
Nonostante ciò, per l’opinione
pubblica che non comprende
appieno l’incidente, la teoria del
complotto fornisce una “spiega-
zione” per la parte sconosciuta
dell’incidente suddetto, e questa
“spiegazione” stessa non può
essere negata (perché la sua stessa
esistenza non è supportata da
reali argomenti). Pertanto è rico-
nosciuta l’argomentazione valida
da molta gente.
Ad esempio, nessuno ha prove
sostanziali per dimostrare che gli
Illuminati esistano realmente, ma
nessuno può provare che gli
Illuminati siano puramente fittizi.
Pertanto, non puoi negare la sua
esistenza, perché la sua esistenza è
“perfezione senza evidenza”.
L’editorialista Martha Gill ha scrit-
to su The Guardian, descrivendo
gli Illuminati come l’organizzazio-
ne di teoria della cospirazione più
duratura nella storia del mondo.
“Le teorie della cospirazione rela-
tive alla missione di sbarco sulla
luna del 1969, all’assassinio di
Kennedy, agli attacchi dell’11 set-
tembre, ecc., sono tutte limitate a
un tempo, spazio e luogo specifici.
Ma le teorie della cospirazione che
supportano l’esistenza degli
Illuminati possono collegarle.
Però quasiasi cosa su queste con-
nessioni sono difficili da dimostra-
re”. 
In altre parole, i sostenitori della
teorie del complotto possono
avere un’immaginazione comune
e attribuire tutto a questa organiz-
zazione, in modo che ogni feno-
meno irrazionale nel mondo
possa essere spiegato.
Sebbene nessuno possa provare la
reale esistenza degli Illuminati,
esiste davvero un presunto
“governo ombra globale” nel
mondo il cui nome è il Gruppo
Bilderberg. Il Gruppo Bidderberg
tiene ogni anno un incontro priva-
to di livello mondiale e tra i parte-
cipanti vi sono élite di tutti i ceti
sociali come governo, affari,
media, scienza e tecnologia.
Conosciuta come la “Conferenza
più misteriosa del mondo”, il
Gruppo Bilderberg invita ogni
anno diversi personaggi politici e
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Giancarlo Elia Valori “indaga” tra falsi miti, complotti e teorie di dominio 

“La teoria della cospirazione 
e la forza di Internet”

La teoria del complotto del
Nuovo ordine mondiale (indica-
ta più semplicemente come
nuovo ordine mondiale, in lati-
no novus ordo mundi, in ingle-
se anche con la sigla NWO cor-
rispondente a new world order)
è una delle più vaste tesi com-
plottiste secondo la quale un
presunto gruppo di potere oli-
garchico e segreto si adopere-
rebbe per prendere il controllo
di ogni Paese del mondo in
maniera totalitaria al fine di
ottenere il dominio della Terra.
Gli elementi di questa teoria del
complotto sono spesso presenti
nella cultura popolare, già a par-
tire dal XIX secolo. Giacinto de’
Sivo, alto funzionario del Regno
delle Due Sicilie, nelle sue due
opere Storia delle Due Sicilie del
1863 e I Napoletani al cospetto
delle nazioni civili del 1861, in
riferimento al concetto parla di
alcune organizzazioni segrete,
come La Setta Mondiale, masso-
neria e Setta Mondiale.
All’inizio degli anni 1990 il pre-
dicatore evangelico televisivo
statunitense Pat Robertson
sostenne che la locuzione
“Nuovo ordine mondiale” sia
nata all’inizio del XX secolo dal-
l'uomo d’affari Cecil Rhodes, il
quale teorizzava che l’Impero
britannico e gli Stati Uniti
d’America dovessero creare un
unico governo federale sulla
Terra, per costruire la pace nel
mondo. Rhodes creò una con-
fraternita - la Rhodes
Scholarship - che nelle sue
intenzioni avrebbe dovuto riu-

nire i leader di questo nuovo
governo federale.
Lionel Curtis, fedele sostenitore
di questa teoria di un governo
mondiale, fondò vari gruppi,
denominati “della tavola roton-
da di Rhodes-Milner” nel 1909,
portando anche alla creazione
dell'Istituto Reale per gli Affari
Internazionali nel 1919 nel
Regno Unito e del Council on
Foreign Relations negli Stati
Uniti nel 1921. Il concetto si è
ulteriormente sviluppato in casa

di Edward M. House, un consi-
gliere molto vicino a Woodrow
Wilson durante le trattative
sulla Società delle Nazioni.
Altra importante fonte per que-
sta teoria fu lo scrittore di narra-
tiva d’anticipazione H.G. Wells,
uno dei fautori del termine.
Una delle menzioni iniziali del
NWO, secondo l’interpretazio-
ne dei sostenitori, sarebbe conte-
nuta nella dichiarazione del
1975 del Presidente statunitense
Gerald Ford, registrata poi dallo

storico Henry Steele
Commager: «Dobbiamo unirci
per costruire un nuovo ordine
mondiale [...] Al meschino con-
cetto di “sovranità nazionale”
non dev'essere permesso di
distoglierci da quest’obiettivo».
Il testo è in realtà un rimando
all’importanza della sovrana-
zionalità nelle decisioni politi-
che internazionali e non è legato
alla presunta organizzazione
oggetto della teoria cospirativa.
Nell’ambito delle relazioni
internazionali, l’espressione
“nuovo ordine mondiale” fa
invece riferimento a un nuovo
periodo a seguito di importanti
eventi nella storia; nel XX e XXI
secolo lo hanno usato diversi
uomini di stato, come Woodrow
Wilson, Winston Churchill,
Michail Gorbačëv, George H.
W. Bush, Henry Kissinger, e
Gordon Brown, per riferirsi a un
periodo nuovo della storia così
come fu dopo la seconda guerra
mondiale o la guerra fredda.
Tale uso è stato comunque inter-
pretato dai complottisti come
presunta prova della volontà di
imporre un governo totalitario.
Tali teorie sono state ulterior-
mente sviluppate e approfondi-
te dopo il collasso dell’Unione
Sovietica e la dichiarazione,
riguardante un nuovo ordine
mondiale, fatta da George H. W.
Bush l’11 settembre 1990. In
questo discorso vengono
descritti gli obiettivi degli Stati
Uniti per la cooperazione con la
Russia, usando l’espressione
“Nuovo ordine mondiale”.

Il Nuovo ordine mondiale



economici famosi a partecipare
alle proprie riunioni.

Il principe Bernhard van Lippe-
Biesterfeld (1911-2004) tenne il
primo incontro nel 1954. 
Poiché la sede dell’incontro si
trovava nell’Hotel
Bilderberg a Oosterbeek, il
suo nome fu utilizzato
come denominazione del
gruppo.
L’esistenza del Gruppo
Bilderberg non è un segreto,
ma il contenuto discusso
nelle conferenze è assoluta-
mente confidenziale e i princi-
pali media non sono in grado di
riferire sui contenuti dell’incontro.
Il Gruppo Bilderberg rilascia ogni
anno un comunicato stampa per
presentare i partecipanti alla con-
ferenza e lo schema degli argo-
menti. Nel corso degli anni, i par-
tecipanti sono venuti da molti luo-
ghi, tra questi il principe Filippo
d’Edimburgo (1921-2021) della
famiglia reale britannica, il princi-
pe ereditario Carlo, i precedenti
primi ministri britannici, il presi-
dente francese Macron, il cancel-
liere tedesco Merkel, e gli ex presi-
denti degli Usa, Bush, Clinton, e
pure Bill Gates ed altri giganti di
Internet erano tra gli ospiti. Vi
sono stati anche degli italiani,
come pubblicato anni fa su un
quotidiano del nostro Paese.
La conferenza 2018 si è tenuta a
Torino, in Italia, a giugno.
Secondo la descrizione del sito
web ufficiale del Gruppo
Bilderberg, gli argomenti princi-
pali includono il populismo euro-
peo, lo sviluppo dell’intelligenza

artificiale, la tecnologia dei com-
puter quantistici e l’era della
“post-verità”. Naturalmente, il
contenuto effettivo e i risultati
della discussione dell’incontro
non sono mai stati riportati.
Pertanto, il Gruppo Bilderberg è
diventato naturalmente un locus
in cui i teorici della cospirazione
vogliono trarre materiali. Essi
descrivono il Gruppo Bilderberg
come una vera prova della teoria
che un numero molto piccolo di
élite controlli il mondo, ed i parte-
cipanti stiano pianificando un
Nuovo Ordine Mondiale.
In merito a cose strano facciamo
alcuni esempi. Nel giugno 2018,
anche la famiglia reale britannica
è stata coinvolta in teorie cospira-

tive. Quando il principe Harry e
sua moglie Meghan hanno assisti-
to a uno spettacolo, sono stati cat-
turati dalla telecamera immobili,
come due robot rigidi e ottusi. Le
clip correlate sono diventate virali
su Internet in seguito e i netizen
(cittadini della rete) erano in sub-
buglio: molte persone credevano
che gli illustri membri della fami-
glia reale fossero in realtà robot
sviluppati dall’alta tecnologia.
Tuttavia, la direzione del museo
di Londra, Madame Tussauds, in
seguito ha spiegato l’arcano
dichiarando che “Harry” e
“Meghan” erano interpretati solo
da due attori che sul volto indos-
savano maschere di cera a somi-
glianza estremamente alta, tutto

per promuovere una mostra di
statue di cera, ed inavvertitamen-
te hanno causato un putiferio.
In quel breve video, “Harry” e

“Meghan” non cambiavano
aspetto facciale, le loro espres-

sioni erano rigide, proprio
come robot. Di conseguen-
za, i teorici della cospira-
zione hanno usato questo
come prova che erano
robot segretamente fatti
costruire dalla famiglia
reale britannica.

Tale argomento è un’esten-
sione delle “prove banali” di

cui sopra. I fautori dell’argo-
mento ignorano qualsiasi pro-

cedura di argomentazione e trag-
gono direttamente la conclusione
finale attraverso le anzidette
“prove banali”. 
E questa conclusione è di grande
attualità e abbastanza accattivan-
te. Con la rapida diffusione di
Internet, la “verità rapida” sarà
naturalmente riconosciuta e ricer-
cata da molte persone.
Credo che molte persone ricordi-
no ancora l’“Effetto Mandela” che
si è diffuso selvaggiamente su
Internet nei primi anni come falso
ricordo. Si ritiene che il nome
“Effetto Mandela” derivi da Fiona
Broome, un’autoproclamata “con-
sulente soprannaturale”, che ha
creato un sito web chiamato
“Effetto Mandela”. 
I sostenitori dell’“Effetto
Mandela” affermano di “ricorda-
re” che l’ex presidente sudafrica-
no Mandela morì in prigione negli
anni Ottanta. 
Ma in realtà, dopo essere stato
scarcerato, Mandela è stato presi-

dente del Sudafrica dal 1994 al
1999 ed è morto nel dicembre
2013.
Allora perché qualcuno dovrebbe
credere a questa affermazione
apparentemente assurda? Internet
è diventata una piattaforma di
supporto con molti contenuti erra-
ti (fake news), irragionevolezza e
mancanza di giustificazione.
Quando qualcuno ha condiviso
questo “falso ricordo” con altri su
Internet, molte persone hanno cre-
duto che fosse vero, e persino
all’improvviso hanno rammenta-
to di aver avuto questo ricordo:
«Mandela morì in prigione quel-
l’anno».
Di conseguenza, le bugie incoe-
renti con i fatti continuano a fer-
mentare. La bugia viene ripetuta
migliaia di volte e molte persone
la considerano la verità: questa
fase d’apprendimento è la prima
regola sviante in Internet.
Nell’èra di Internet, le caratteristi-
che multidimensionali e multi-
piattaforma hanno generato una
serie di maligni “tumori” online di
teorie del complotto.
Inoltre, la loro capacità di diffusio-
ne non si limita alla stanza dei
“credenti”. Poiché le piattaforme
sociali online forniscono uno spa-
zio di diffusione molto diffuso e
ampio, uno la passa a dieci, dieci
la diffondono a cento, cento a
mille, e così si procedede in fase
geometrica, facendo diventare un
argomento “caldo” su Internet
quale verità assoluta. Chi vorrà
credere è disposto naturalmente.
Inoltre, queste false opinioni in
Internet possono persino avere un
impatto sul mondo reale.

Ad esempio, a livello politico, ora
tutti possono commentare e parte-
cipare all’agone online. Affinché i
politici ottengano il diritto di
parola e stabiliscano l’agenda, la
chiave è affidarsi alla direzione
dell’opinione pubblica su Internet,
e il discorso su Internet è diventa-
to l’elemento dominante del
discorso politico, e non viceversa. 
Le caratteristiche dei social net-
work sono proprio il terreno ferti-
le per le teorie del complotto.
Internet è facile da far fermentare
nell’opinione pubblica ed è esatta-
mente il terreno fertile per le teorie
del complotto.
Nel quadro odierno, le teorie del
complotto sono sufficienti per
influenzare la politica e persino lo
sviluppo politico. Una certa teoria
del complotto guadagna un tot
numero di sostenitori attraverso
Internet e la promuove affinché
diventi un’opinione pubblica
molto dibattuta. Di conseguenza,
entra nello spazio politico reale
giungendo dalla comunità virtua-
le e la sua influenza può mutare la
direzione delle decisioni governa-
tive.
Guardando da un’altra angolazio-
ne, quando le teorie del complotto
vengono immesse in Internet e
continuano a proliferare - al di là
dell’esistenza o meno degli
Illuminati - esse stesse sono suffi-
cienti per stabilire un Nuovo
Ordine Mondiale: si cambiano le
opinioni pubbliche del mondo
reale, la composizione delle opi-
nioni e il fondamento delle discus-
sioni sociali, e quindi si colpiscono
i Paesi del mondo, la politica i
governanti.
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L’industria della moda 
tra fast fashion e moda etica

L’Annual Fashion Talk di
Mediobanca riporta un’analisi del-
l’industria del fashion, dimostrando
come la pandemia abbia causato serie
ripercussioni anche nel mondo della
moda. Nel 2019 l’industria della
moda era fiorente: gli 80 big mondia-
li hanno fatturato 471 miliardi. Con
10 aziende di spicco sulle 38 presenti,
l’Italia è il Paese maggiormente rap-
presentato a livello numerico in
Europa, mentre la Francia è la prima
come giro d’affari (36% del fatturato
sul totale europeo). Nei primi nove
mesi del 2020 le maggiori aziende del
fashion hanno subìto una significati-
va contrazione: in America -29%; nel
Nord America -19,3%, in Europa -
23,7%; in Asia e Oceania -14,8%. Il
settore ha registrato una diminuzio-
ne complessiva del fatturato del
21,8%.
L’industria del fashion si è impegna-
ta a favore di una produzione più
sostenibile per il Pianeta: le multina-
zionali della moda, nel 2019, hanno
ridotto il consumo di acqua del 3,4%,
le emissioni di anidride carbonica del
7,1% e la produzione di rifiuti del
3,1%. La percentuale di energia elet-
trica prodotta da fonti rinnovabili
impiegata dai colossi del fashion,
invece, è aumentata del 7,3%. Nei
primi mesi del 2020 il giro d’affari
della moda italiana è calato del 23%.
Le stime indicano che la ripresa ini-
zierà nel corso del 2021, ma l’assesta-
mento del volume d’affari sulle cifre
precedenti alla crisi si avrà soltanto
nel 2023.
Si usa l’espressione fast fashion per
indicare quelle aziende di abbiglia-
mento che producono e vendono
“moda veloce”, ossia capi economici

ma glamour, che interpretano e
cavalcano i trend del momento. Ritmi
di produzione estremamente soste-
nuti determinano la necessità di delo-
calizzare in paesi come la Cina, il
Bangladesh e l’India, dove la mano-
dopera ha un costo bassissimo, le
condizioni di lavoro non rispettano
gli standard minimi di sicurezza, i
materiali utilizzati sono scadenti e
numerose sono le sostanze chimiche
tossiche impiegate nei processi di
produzione. Il fast fashion comporta
costi enormi in termini di mancato
rispetto delle norme di sostenibilità
ambientale, economica e sociale. Il
numero di aziende che adotta i
modelli organizzativi e le strategie
del fast fashion è in crescita.

L’industria della moda è la seconda
più inquinante al mondo dopo quella
petrolifera. Per la realizzazione di
una t-shirt vengono impiegati 2.700
litri di acqua, per un paio di jeans
3.800 ed il 20% dell’inquinamento
idrico mondiale è da imputarsi allo
smaltimento dei residui chimici tossi-
ci con cui vengono trattati i capi di
abbigliamento. Non mancano però
segni di speranza: da un lato scelte
sempre più consapevoli da parte dei
consumatori; dall’altro, l’emergere
dei problemi legati al “modello fast
fashion”.
Nel crollo del complesso produttivo
di Rana Plaza in Bangladesh nel 2013,
1.133 persone sono morte e molte
altre sono rimaste ferite. Le aziende

coinvolte non hanno ritenuto neces-
sario adempiere l’obbligazione risar-
citoria in favore dei parenti delle vit-
time e dei superstiti rimasti feriti,
mutilati e senza lavoro. La tragedia
ha fatto nascere la Fashion
Revolution, il più grande movimento
attivista globale per la promozione di
una moda green, etica e sostenibile
lungo tutta la filiera. L’attenzione
della moda italiana nei confronti del
tema della sostenibilità è testimonia-
ta anche dalla pubblicazione (2012)
del “Manifesto della sostenibilità per
la moda italiana”, da parte della
Camera Nazionale della Moda
Italiana. Scopo del Decalogo è quello
di «tracciare una via italiana alla
moda responsabile e sostenibile e di

favorire l’adozione di modelli di
gestione responsabile lungo tutta la
catena del valore della moda a van-
taggio del sistema Paese»
(www.cameramoda.it).
Il modello di business italiano sem-
bra avere accumulato un ritardo
rispetto al paradigma della sostenibi-
lità e un più maturo approccio verso
tale tematica può rappresentare la
chiave di volta per un futuro e neces-
sario cambio di prospettiva nel setto-
re della moda. Per raggiungere tale
obiettivo sembra indispensabile una
vera e propria rielaborazione dell’ap-
proccio al mercato, basato su concetti
quali: responsabilità, trasparenza,
valori sostenibili integrati nei proces-
si strategici e produttivi, qualità,
innovazione. Dalla fine degli anni
Settanta le imprese di moda hanno
iniziato a utilizzare strategie basate
sul cosiddetto green marketing e
sulla comunicazione ambientale,
anche in risposata alla crescente sen-
sibilità per il problema. Il green mar-
keting moderno deve sedurre i con-
sumatori e aiutare a cambiare le pra-
tiche quotidiane. A questo scopo,
green marketing e green claims devo-
no basarsi su messaggi intuitivi, com-
binare al meglio la tecnologia, il com-
mercio e gli effetti sociali. Pensato
secondo questa accezione, il green
marketing diviene strumento prezio-
so che attribuisce una valenza positi-
va al mercato, capace di orientare
democraticamente il sistema produt-
tivo, nella consapevolezza che il cam-
biamento verso la sostenibilità sia
condizione necessaria della civiltà
dei consumi.

(Tratto dal sito dell’Eurispes)
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I dialoghi tra brand suscita-
no sempre grande curiosità
e portano a scoprire unioni
per un nuovo “mondo”
comune in cui ogni cosa si
fonde, e questa è la volta del
marchio austriaco Wolford,
tra i più importanti nel set-
tore legwear e bodywear di
lusso, e la designer di origi-
ni giordane e romene cre-
sciuta in Italia, Amina
Muaddi, fondatrice del-
l’omonimo giovane brand di
calzature.
Sia Wolford sia Amina
Muaddi, hanno unito così le
forze, attingendo alle reci-
proche specializzazioni per
progettare ogni singolo
pezzo di questa collezione,
per dar luce a 17 modelli che
fanno parte di una nuova
capsule per l’estate 2021,
avviando una conversazio-
ne estremamente contempo-
ranea, non solo  per i capi e

per il messaggio che porta-
no, ma anche per l’immagi-
ne che gli scatti di Roger
Weiss donano al prodotto,
catturando l’essenza della
bellezza del corpo femmini-
le. La gamma proposta si
divide in 9 prodotti legwear

e 8 articoli ready-to-wear,
tra collant velati con spacco
smart in mezzo alle dita,
body avvolgenti e leggings
con staffe in lattex, una
sinuosa catsuit, ovvero una
tuta aderente con scarpe
incorporate, 2 body total

black, adornati dai manda-
rin collar, 4 minidress con
spacchi intriganti e dettagli
cut-out e calze a rete con
Swarowski.
Grazie ai tessuti Wolford i
fitting sono precisi, caratte-
rizzati da dettagli che comu-

nicano sensualità e materiali
premium come latex, pizzo,
jersey di viscosa e pelle
vegana, che abbracciano la
figura e valorizzano le linee,
mentre le scarpe di Amina
Muaddi sono come piedi-
stalli che elevano non solo il

fascino di cui sono intrisi i
modelli, ma quello di chi li
indossa.
Il risultato? Una capsule col-
lection esclusiva, che sinte-
tizza entrambi i valori e i
canoni estetici, che mira a
esaltare la bellezza del corpo
femminile, con lo scopo di
aumentare la sicurezza indi-
viduale di ogni donna attra-
verso capi glamour che
indossare come una seconda
pelle.
Il lancio di questa collezione
ha favorito l’apertura di 4
esclusivi pop-up, caratteriz-
zati da un layout espositivo
progettato nei minimi detta-
gli dal collettivo di architet-
tura milanese Studioboom,
ottenendo uno spazio ele-
gante “Body Laboratory
Research” dall’interior
design visionario e tecnolo-
gico.

Maria De Rose

Focus Moda

Body, gambe e scarpe: Wolford e Amina Muaddi



Jack Kirby, e reinventato suc-
cessivamente negli anni ’60

dallo stesso Kirby e Stan Lee, in
Capitan America: i primi 80 anni l’eroe a stel-
le e strisce viene raccontato magistralmente
da Marco Rizzo e Fabio Licari attraverso un

viaggio imperdibile ricco di aneddoti,
rarità e curiosità. Avvolto nel bianco,
rosso e blu della bandiera americana, la
Sentinella della Libertà era in origine il

gracile Steve Rogers, un giovane che
aveva rischiato la vita in un esperimento

che avrebbe poi aumentato la sua forza e la
sua resistenza a livelli sovraumani… 
Dal pugno sferrato a Hitler fino alle storie
contemporanee, questo è il volume da non
perdere sia per chi vuole conoscere meglio
Cap, sia per chi è già fan ma vuole approfon-
dire la propria conoscenza degli eroi della

Casa delle Idee. Nei giorni scorsi il volume è
stato anche presentato con una live sul cana-
le Twitch CapComicsTv, una chiacchera di
Emanuele D’Ascanio con il team editoriale
Panini Comics e con il direttore Marco
Marcello Lupoi per presentare questa novità
del mondo Marvel.

Simbolo moderno di giu-
stizia e coscienza critica,
è il supereroe che ha
dimostrato con ogni
gesta di essere un
uomo disposto a tutto
pur di proteggere la
libertà: lui è Capitan
America. 
Panini Comics celebra i
suoi primi 80 anni con
Capitan America: i primi 80
anni, un nuovo volume cartona-
to già disponibile (in libreria, fumet-
teria e su Panini.it) che ne ripercorre la storia,
dagli anni della creazione fino ai giorni
nostri, con racconti approfonditi e illustrazio-
ni incredibili tratte dagli archivi Marvel.
Ideato dai maestri del fumetto Joe Simon e
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Buon compleanno      Capitan America
L’eroe a stelle e strisce festeggia 80 anni, Panini lo celebra con un volume speciale




